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Памятные 
даты

официально

13 июня

– В Киеве запущен первый 
в Российской империи элек-
трический трамвай (1892 г.).

– В Калуге Юрий Гагарин 
заложил первый камень в 
фундамент здания первого 
в мире музея космонавтики 
(1961 г.).

14 июня

– День работников мигра-
ционной службы.

– Международный день 
блогера.

– Всемирный день донора 
крови.

– Доктор медицинских 
наук Бенджамин Грушкин 
запатентовал хлорофилл 
(1938 г.).

15 июня

– День фотографии при-
роды.

– Газета «Правда» (12+) 
объявила об увольнении за 
халатность руководителей 
Чернобыльской АЭС (1986 г.).

16 июня

– День медицинского ра-
ботника.

17 июня

– Всемирный день борь-
бы с опустыниванием и за-
сухой.

– Всемирный день мото-
циклиста.

– Запатентован автомати-
зированный карманный фо-
тоаппарат «Polaroid» (1963 г.).

– На закрытом заседании 
Верховного Совета СССР гла-
ва КГБ Крючков заявил о су-
ществовании в стране мас-
сы «агентов влияния» ЦРУ 
(1991 г.).

18 июня

– В программе Перво-
го канала «Один на один» с 
Александром Любимовым 
(12+) Владимир Жиринов-
ский во время дебатов облил 
Бориса Немцова апельсино-
вым соком. Этот факт вошел 
в историю российского теле-
видения, его до сих пор ча-
сто повторяют (1995 г.).

19 июня

– Всемирный день детско-
го футбола. 

ГРАФиК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на июнь 2024 года

19 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты 
прав несовершеннолетних

27 Колмогорова
Светлана Леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, 
занятости детей и подростков в летний период, вопросы отдела 
ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

УвАжАемые жители мАГАДАнсКой облАсти, 
позДРАвляю вАс с Днем России!

Сегодня особенный день, ког-
да все граждане страны при-
знаются в любви к нашему 
Отечеству, его богатому куль-
турному наследию, грандиоз-
ной истории ратных и трудо-
вых побед предков.

Мы живем в огромной краси-
вой стране, любуемся каждым 
ее уголком, гордимся причаст-
ности к великому российско-
му народу – самому душевно-
му и сильному в своем много-
образии и единстве. Все дости-

жения стали возможны в пер-
вую очередь благодаря его труду, таланту и преданности 
Родине.

Спасибо, земляки, что каждый на своем месте вносите 
вклад в свободу, развитие и будущее нашего общего дома.

Дорогие друзья, от всего сердца желаю вам радости, здо-
ровья, благополучия и процветания нашей великой России!

С праздником!
Губернатор магаданской области 

сергей носов

ДоРоГие земляКи! 
исКРенне позДРАвляю вАс с Днем России!

Для каждого жителя нашей ве-
ликой Родины этот праздник – 
символ единения, свободы и мира. 
12 июня мы особенно чувствуем 
гордость за Россию – страну, мно-
говековая история которой напол-
нена подвигами и героизмом на-
ших предков. Любовь к Отчизне – 
основа правового, сильного и неза-
висимого государства.

Магадан – город, в котором в ми-
ре и гармонии проживают десятки 
национальностей. Мы чтим тради-

ции и славную историю нашей Родины. В каждом из нас велико 
чувство патриотизма, что выражается в делах, поступках, работе, 
в заботе о близких и о своей земле. Гражданский мир и сплочен-
ность – залог стабильности и процветания Колымы и всей России.

В этот летний день сердечно желаю каждому семейного сча-
стья, несокрушимого здоровья, профессиональных успехов, 
новых достижений и побед. Пусть вас всегда окружают любя-
щие и родные люди, а их поддержка остается источником си-
лы в любых делах. Пусть процветание и удача сопутствуют 
вам всегда. Счастья, мира, согласия! С праздником!

Глава мо «Город магадан»,
мэр города магадана юрий ГРишАн

Устойчивое развитие
Магадан вошел в топ-15 городов с наивысшей ESG-оценкой

старейшее в России 
«Рейтинговое агентство 
«Эксперт РА» третий год 
подряд проводит ESG-рэн-
кинг городов. по итогам 
2023 года магадан вошел 
в топ-15 городов с очень 
высокой ESG-оценкой на-

ряду с такими города-
ми, как мурманск, пенза, 
тверь, Уфа, воронеж.

Проведенная «Эксперт 
РА» оценка городов – ад-
министративных центров 
регионов России основы-
валась на расчете 22 пока-

зателей, которые были рас-
пределены по трем компо-
нентам: экологический, со-
циальный и показатель ка-
чества управления.

Результаты ESG-оценки 
показали, что Магадан за-
нимает высокие позиции в 
области экологической со-
ставляющей: она поддер-
живается невысокими объ-
емами выбросов в атмосфе-
ру загрязняющих веществ, 
отходящих от стационар-
ных источников, невысо-
ким комплексным индек-
сом загрязнения атмосфе-
ры, а также высокими по-
казателями озелененности. 
Социальная составляющая 
и качество управления так-
же находятся на должном 
уровне.

Для чего нужен такой рэн-
кинг? При выборе места жи-

тельства у любого человека, 
наряду с наличием стабиль-
ной работы и конкурентной 
зарплаты, на первом ме-
сте стоят вопросы качест-
ва социального развития, в 
том числе образования, ком-
фортности городской среды, 
экологической ситуации в 
городе. Города должны быть 
удобными для жизни людей 
и интересными для молоде-
жи. Другими словами, если в 
городе ответственное отно-
шение к экологии, социаль-
ной сфере, решение управ-
ленческих задач на качест-
венном уровне, то гражда-
нам хочется в таком городе 
жить и работать, растить де-
тей, развиваться, а предпри-
нимателям – расширять и 
укреплять свой бизнес.

пресс-служба мэрии 
города магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-migracionnoy-sluzhby
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-migracionnoy-sluzhby
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-blogera
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-blogera
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-donora-krovi
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-donora-krovi
https://my-calend.ru/holidays/den-medicinskogo-rabotnika
https://my-calend.ru/holidays/den-medicinskogo-rabotnika
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-s-opustynivaniem-i-zasuhoy
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-s-opustynivaniem-i-zasuhoy
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-s-opustynivaniem-i-zasuhoy
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-motociklista
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-motociklista
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=91363


313 июня
2024 года

ВМ
№ 24

что, где, когда

Редакция «вм»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«ФеДеРАлпРесс»

в магадане внедрят интеллек-
туальную систему видеонаблюде-
ния.

В Магадане внедрят интеллекту-
альную систему видеонаблюдения. 
Мера позволит службам и ведомст-
вам, ответственным за обществен-
ный порядок, работать еще эффек-
тивнее. Исполнителем проекта вы-
ступает холдинг «Швабе» Госкорпо-
рации Ростех. Соответствующее со-
глашение с правительством реги-
она подписали на Петербургском 
международном экономическом 
форуме.

«В прошлом году с правительст-
вом Магаданской области мы за-
ключили соглашение о комплекс-
ном улучшении городской среды. В 
рамках этой инициативы планиру-
ется внедрение передовых техноло-
гий, способствующих повышению 
уровня безопасности. Подписанный 
на ПМЭФ документ стал отправной 
точкой для реализации данной за-
дачи», – заявил генеральный ди-
ректор «швабе», член бюро союза 
машиностроителей России вадим 
КАлюГин.

Соглашение о реализации проекта 
было подписано на ПМЭФ.

«Мы уже приступили к реализа-
ции очень интересного проекта. Это 
система видеонаблюдения, видео-
фиксации – система безопасности, 
которая востребована. Это позволит 
повысить безопасность людей и эф-
фективность работы силовых струк-
тур», – сказал губернатор мага-
данской области сергей носов.

Кроме того, в Магадане планиру-
ют внести изменения в транспорт-
ную сферу – внедрить интеллекту-
альную транспортную систему, ко-
торая в режиме реального времени 
будет отображать актуальную ситу-
ацию на дорогах.

На территории Магаданской обла-
сти «Швабе» уже реализует ряд со-
циальных проектов, например, за-
нимается возведением родильно-
го дома с женской консультацией 
и дневным стационаром. В качестве 
генерального подрядчика выступа-
ет Уральский оптико-механический 
завод им. Э. С. Яламова.

Ранее Путин задал на ПМЭФ но-
вый вектор развития страны. Он 
призвал укреплять Россию через ре-
гионы.

иА MaGadanMEdia

на Колыме погашена задолжен-
ность перед медиками на сумму 
16,9 млн рублей.

Прокуратура Магаданской обла-
сти провела проверку соблюдения 
трудового законодательства в госу-
дарственном бюджетном учрежде-
нии здравоохранения «Магаданская 
областная больница», сообщили ИА 
MagadanMedia в прокуратуре Мага-
данской области.

Установлено, что перед 332 работ-
никами за 2024 год образовалась за-
долженность по выплате компенса-
ции проезда в отпуск на сумму 16,9 
миллиона рублей.

В связи с этим прокуратура вне-
сла представление в министерст-
во здравоохранения и демографи-
ческой политики Магаданской об-
ласти.

После вмешательства надзорного 
ведомства задолженность перед ра-
ботниками полностью погашена.

ясиА

минздрав магаданской области 
оценил работу глазной больницы 
якутии.

Первый замминистра здравоох-
ранения и демографической поли-
тики Магаданской области Елена 
Кузьменко и директор территори-
ального фонда ОМС области Анаста-
сия Щербакова посетили Якутскую 
республиканскую офтальмологиче-
скую больницу. Эксперты высоко 
оценили оснащение медучрежде-
ния и условия для пациентов.

Офтальмологическая больница 
Якутии является участником сис-
темы обязательного медицинского 
страхования Магаданской области 
с 2022 года. Жители Магадана мо-
гут приехать в Якутск и получить 
бесплатную медпомощь.

«Магаданская область имеет 
близкие контакты с офтальмологи-
ческой больницей Якутии. Это пра-
ктическая помощь, обучение спе-
циалистов и лечение наших паци-
ентов в Якутске. Лично увидела чу-
десные апартаменты для пациен-
тов в больнице. Отмечу, что мно-
гим учреждениям не хватает тако-
го творческого подхода. Надеемся, 
что наше сотрудничество продлит-
ся на многие годы», – сказала пер-
вый замминистра здравоохране-
ния и демографической полити-

ки магаданской области елена 
КУзьменКо.

За период сотрудничества в Яку-
тии оказана офтальмологическая 
помощь сотням жителям Магадан-
ской области. Как отмечает глав-
ный врач республиканской оф-
тальмологической больницы иван 
лУцКАн, партнерские отношения 
помогают развитию больницы.

«Пациенты из Магадана приез-
жают к нам на лечение, а офталь-
мологическая больница получа-
ет дополнительное финансирова-
ние. Таким образом развивается 
медицинская помощь в РФ в рам-
ках экспорта медицинских услуг 
соседних территорий. Магаданская 
область для нас – важный социаль-
ный партнер, и мы открыты для 
дальнейшего сотрудничества», – 
отметил Иван Луцкан.

РиА «КолымА-инФоРм»

более 8600 магаданцев стали 
участниками городских суббот-
ников.

В областном центре в рамках ме-
сячника чистоты, который стар-
товал 26 апреля и продлится до 
20 сентября, организуют город-
ские субботники. В них уже приня-
ли участие 8659 магаданцев – это 
представители социальной сферы, 
организаций, торговых объектов, 
управляющих компаний, ТСЖ, во-
лонтеры и жители города.

В рамках санитарной уборки об-
ластного центра магаданцы могут 
навести порядок во дворах и на 
общественных пространствах, по-
красить лавочки и урны.

По данным административно-
технической инспекции Магада-
на, на право бесплатного вывоза и 
приема твердых бытовых отходов, 
образованных при уборке терри-
торий, уже выдано 1859 талонов, 
из них:

– 125 талонов на вывоз 639 кубо-
метров ТКО силами МБУ г. Мага-
дана «КЗХ»;

– 1734 талона на прием 1734 ку-
бометров ТКО в ООО «Полигон ТБО 
«Магаданский».

Присоединиться к мероприяти-
ям по санитарной уборке города 
может каждый. Информацию об 
объектах, требующих очистки от 
скоплений отходов и мусора, мож-
но получить, обратившись в Ад-
министративно-техническую ин-
спекцию города по адресу: г. Ма-
гадан, ул. Горького, 3Б или по теле-
фону: 8 (4132) 20-11-12 – с 9 до 13.00 
и с 14.00 до 17.30 в будни.

Здесь также можно получить 
инвентарь для уборки, перчатки, 
мешки и талоны для бесплатно-
го размещения мусора на город-
ском полигоне отходов, собран-
ных в рамках месячника санитар-
ной уборки.

Также для уборки дворовых тер-
риторий горожане могут обра-
титься в свои управляющие орга-
низации.

85 лет назад в помещении Магаданской 
средней школы № 1 открылась первая в исто-
рии Северо-Востока Колымская художест-
венная выставка, на которой экспонирова-
лось свыше 700 произведений живописи, 
графики, скульптуры, прикладного искус-
ства, фотографии.

70 лет назад Магаданский облиспол-
ком дал указание курсирующим по ре-
ке Колыме пароходам Колымо-Инди-
гирского пароходства делать обязатель-
ные остановки в Сеймчане, Усть-Сред-
некане, Сусумане и Балыгычане для 
приема и высадки пассажиров, перевоз-
ки грузов местных организаций.

порядка 300 объектов, включая раз-
личные металлические конструкции, 
бетонные плиты, более 100 объектов 
вывезли с городских территорий, в их 
числе 22 брошенных автомобиля, сне-
сли в Магадане с начала текущего года. 
В городе продолжается подготовка го-
родских территорий к благоустройству. 
Очередность задач по сносу определя-
ется планами благоустройства и строи-
тельства. Перечень корректируют с уче-
том обращений граждан. Также объек-
ты, подлежащие сносу, в ходе монито-
ринга городских территорий выявляют 
инспекторы.

65 лет назад постановлением Мага-
данского совнархоза № 60 на базе рос-
сыпных горных участков «Гвардеец» и 
им. М. Расковой создан самостоятель-
ный прииск «Дальний» с дислокаци-
ей его в поселке Хениканджа. В течение 
1959-1961 гг. прииск «Дальний» произ-
водил полную отработку оловорудных 
месторождений «Богатырь» и «Костер».

85 лет назад согласно приказу по 
Главному управлению строительства 
Дальнего Севера НКВД СССР в целях из-
учения и сбора материалов, характери-
зующих быт, культуру и историю мест-
ного коренного населения – юкагиров, 
орочей, якутов и чукчей, систематиче-
ского сбора коллекций по флоре и фа-
уне бассейна р. Колымы и прочих кол-
лекций и экспонатов для пополнения 
Охотско-Колымского краеведческо-
го музея была организована комплекс-
ная научно-исследовательская экспеди-
ция Охотско-Колымского краеведческо-
го музея.

120 юных борцов из 43 регионов Рос-
сийской Федерации принимали участие 
в соревнованиях по греко-римской борь-
бе на финальном этапе XII летней Спар-
такиады (16+) учащихся, который прохо-
дил  в Элисте (Республика Калмыкия) с 4 
по 7 июня. Победители и призеры Спар-
такиады были определены в 15 весовых 
категориях. Представитель нашего горо-
да, магаданец Алексей Шапошников, за-
воевал «бронзу» в категории до 44 кг.

около 20 молодых людей ежегодно 
становятся лауреатами «Молодежной 
премии Губернатора Магаданской об-
ласти». Молодые люди имеют возмож-
ность представить регион на всероссий-
ских форумах «Таврида» (16+), «Терри-
тория смыслов» (16+), «ОстроVA» (16+), 
«ШУМ» (16+), «Экосистема. Заповедный 
край» (16+).

https://fedpress.ru/person/3253635
https://fedpress.ru/person/3253635
https://fedpress.ru/person/1745419
https://fedpress.ru/person/1630600
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главное

«Наша семья – 
наша Победа»

в рамках реализации про-
екта «наша семья – наша 
победа» в соответствии с 
действующим соглашени-
ем между филиалом фонда 
«защитники отечества» в 
магаданской области и Де-
партаментом администра-
тивных органов магадан-
ской области для детей за-
щитников отечества прове-
ли экскурсию в отдел зАГс.

Ребятам показали архив-
ные записи, зал бракосочета-
ния, рассказали об истории 
учреждения, которое ведет 
регистрацию актов граждан-
ского состояния.

На экскурсии во дворце 
бракосочетания ребятам по-
казали метрическую книгу 
1915 года.

Также ребятам показали 
главное помещение – зал 
бракосочетания.

Организаторы рассказа-
ли о новой традиции во 
время свадебной церемо-
нии – прикосновении к 
семейному очагу «Сердце 
России». Его привезли из 
Москвы как знак любви и 
верности.

вконтакте: 
защитники отечества i 

магаданская область

Пора учиться!
одним из важных на-

правлений работы фонда 
«защитники отечества» 
является обучение и пере-
обучение героев спецопе-
рации и членов их семей.

Сергей С. был мобилизо-
ван и с первых дней нача-
ла специальной военной 
операции находился в зо-
не боевых действий.

Получил ранение, в даль-
нейшем был демобилизо-
ван, так как является от-
цом четверых сыновей.

После возвращения до-
мой и реабилитации Сергей 
задумался о получении 
высшего образования и 

обратился за содействием 
в филиал фонда «Защитни-
ки Отечества».

Социальный координа-
тор Юлия Андреевна помо-
гла собрать все необходи-
мые документы для посту-
пления в университет «Си-
нергия».

В результате проделан-
ной работы Сергей за-
числен в университет 
и с 5 мая уже проходит 
обучение по специально-
сти «Гражданская юри-
спруденция».

вконтакте: 
защитники отечества i 

магаданская область

«Памяти героев верны!»
Колымчане принимали 

участие в первом всерос-
сийском конкурсе творче-
ских работ «памяти геро-
ев верны!» (18+), организо-
ванном Государственным 
фондом «защитники оте-
чества».

Конкурс был посвящен ге-
роям и событиям специаль-
ной военной операции, за-
щитникам Донбасса, Запо-
рожья и Херсонской обла-
сти.

Сейчас вышел электрон-
ный сборник, в него в том 
числе вошли 13 работ от на-
шего региона.

Номинации в сборнике: 
«Рассказ», «Авторское сти-
хотворение», «Авторская 
песня».

C электронным сборни-
ком с работами 2023 го-
да можно ознакомиться на 
официальном сайте (https://
f z o . g o v . r u / d o k u m e n t y /

pamyati-geroev-verny-sbo..) 
фонда «Защитники Отече-
ства».

вконтакте: 
защитники отечества i 

магаданская область

Дома стало лучше
Филиал фонда «защитники 

отечества» в магаданской об-
ласти помог ветерану спец- 
операции с адаптацией жи-
лья.

В доме ветерана, жителя 
города Магадана, появилось 
много современных устройств.

Здесь установили систему 
«Умный дом», датчики дыма и 
воды, «умную колонку», «ум-
ную розетку» и «умные цокали».

Пропылесосить или ав-
томатически выключить в до-
ме свет поможет умная техни-
ка. Управлять всем можно со 
смартфона, который тоже пре-
доставили ветерану в рамках 
адаптации.

Технику производит рос-
сийская группа компаний 
«Исток Аудио Трейдинг» – ми-
ровой лидер в области разра-
ботки, производства и реализа-

ции современных средств реа-
билитации для людей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья.

Накануне инженеры 
«Исток Аудио Трейдинг» обо-
рудовали квартиру магаданца, 
ветерана спецоперации, инва-
лида по слуху Романа Ктитар-
чука.

вконтакте: 
защитники отечества i 

магаданская область

Гуманитарная помощь
«единая Россия» достави-

ла более 5 тонн гуманитар-
ной помощи жителям осво-
божденных районов Харь-
ковской области.

Волонтеры партии и воен- 
нослужащие группиров-
ки войск «Север» передали 
харьковчанам продукты и 
бытовую химию.

Также в пункт временно-
го размещения привезли 500 
литров питьевой воды.

«В ПВР сейчас находят-
ся жители освобожденных 
районов области. Привезли 
им также средства гигиены. 
Ежедневно волонтеры «Еди-
ной России» вместе с воору-

женными силами и военно-
гражданской администра-
цией региона помогают же-
лающим с выездом на без-
опасную территорию и засе-
лением в ПВР. Далее некото-
рые жители отправляются в 
другие регионы России», – 
рассказал депутат Госдумы 
Артем тУРов, который ку-
рирует гуманитарную мис-
сию партии в Белгородской и 
Харьковской областях.

«Единая Россия» с перво-
го дня проведения спецопе-
рации оказывает всесторон-
нюю помощь эвакуирован-
ным жителям Донбасса, а 
также тем, кто остался в ЛД-

НР, Херсонской и Запорож-
ской областях. Региональные 
отделения партии доставили 
уже более 110 тысяч тонн гу-
манитарного груза в новые 
регионы – от продуктов и 
средств гигиены до лекарств 
и медицинского оборудова-
ния, стройматериалов и бы-
товой техники.

С начала СВО «Единая Рос-
сия» оказывает помощь 
фронту. На закупку спец-
средств, квадрокоптеров, 
беспилотников, средств свя-
зи, тепловизоров и экипи-
ровки для бойцов на передо-
вой собрали почти 13 милли-
ардов рублей.

https://vk.com/zomgdn49
https://vk.com/zomgdn49
https://vk.com/zomgdn49
https://vk.com/zomgdn49
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Ffzo.gov.ru%2Fdokumenty%2Fpamyati-geroev-verny-sbornik.html&post=-220918714_413&cc_key=&track_code=
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Ffzo.gov.ru%2Fdokumenty%2Fpamyati-geroev-verny-sbornik.html&post=-220918714_413&cc_key=&track_code=
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Ffzo.gov.ru%2Fdokumenty%2Fpamyati-geroev-verny-sbornik.html&post=-220918714_413&cc_key=&track_code=
https://vk.com/zomgdn49
https://vk.com/zomgdn49
https://vk.com/zomgdn49
https://vk.com/zomgdn49
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события недели

Развитие Магаданской области
В первый день работы на ПМЭФ-2024 подписан ряд соглашений
27-й петербургский меж-

дународный экономиче-
ский форум (пмЭФ) про-
шел в северной столице Рос-
сии. В нем приняла участие 
делегация Магаданской обла-
сти во главе с губернатором 
Сергеем Носовым.

Подписан ряд соглашений, 
направленных на развитие Ма-
гаданской области.

С FESCO заключен меморан-
дум о сотрудничестве в целях 
модернизации инфраструк-
туры Магаданского морского 
рыбного порта. Документ по-
зволит двигаться в направле-
нии инвестиций в восстанов-
ление и дальнейшее разви-
тие проекта по созданию цен-
тра комплексного обслужива-
ния судов рыбопромыслового 
и транспортного флота.

С компанией «Медскан» под-
писано соглашение, которое 
предусматривает сотрудниче-
ство в сфере медицины – фор-
мирование «бесшовного» пути 
пациентов: от амбулаторного 
звена до специализированных 
центров компетенций на всех 
уровнях, а также интеграцию 
новых медицинских техноло-

гий в лечебный процесс. От-
дельное внимание уделено во-
просам обучения персонала по 
единым стандартам во взаимо-
действии с университетами, ре-
ализации научных и образова-
тельных проектов.

Оформлено партнерство с 
платежной системой «Мир», 
которое позволит создать в 
регионе «Карту Колымча-
нина» – реализовать функ- 
ционал льготного проездно-
го, получать меры социальной 
поддержки, различные услуги 
и сервисы.

«Отмечу, что жителям регио-
на не придется выпускать еще 
одну банковскую карту. Все до-
полнительные возможности 
можно будет подключить он-
лайн на специальном портале 
к уже имеющейся карте систе-
мы «Мир»», – сказал губерна-
тор сергей носов.

Также на площадках фору-
ма подписано соглашение о со-
трудничестве с Альфа-Банком, 
проведен ряд встреч и перего-
воров.

Знаковым событием дня ста-
ло вручение Магадану Кубка 
беговой столицы России.

«Для колымчан это заслу-
женная награда, которую 
профессиональные спорт- 
смены и просто любители здо-
рового образа жизни добива-
лись несколько лет, активно 
участвовали в забегах, занима-
ли призовые места. Это свой-
ственно Колыме, людям Ко-
лымы. Здесь такой принцип: 
«Если быть, то быть первым»! 
Ни штормовой ветер, ни непо-
года не остановили колымчан в 
борьбе за этот почетный, мно-
гообязывающий трофей», – 
подчеркнул глава региона.

Петербургский экономиче-
ский форум в этом году прохо-
дил под лозунгом «Основа мно-
гополярного мира – формиро-
вание новых точек роста». Ме-
роприятия форума были сгруп-
пированы по четырем основ-
ным тематическим блокам: 
«Переход к многополярной 
модели мировой экономики», 
«Российская экономика: цели и 
задачи нового цикла», «Техно-
логии, обеспечивающие лидер-
ство», «Здоровое общество, тра-
диционные ценности и соци-
альное развитие – приоритеты 
государства».

Регулирование 
добычи

Колыма готовится к лососевой путине

в региональном правитель-
стве прошло заседание комис-
сии по регулированию добы-
чи (вылова) анадромных ви-
дов рыб, на котором определи-
ли основные принципы, уста-
навливающие порядок прове-
дения в магаданской области 
лососевой путины.

Собравшиеся рассмотрели ос-
новные вопросы организации 
любительского и промышленно-
го рыболовства в лососевую пу-
тину-2024.

По научным прогнозам, коли-
чество подходов горбуши в этом 
году будет больше схожего «не-
урожайного» 2022 года. Основ-
ные места подхода рыбы будут 
представлены реками Северо-
Эвенского округа.

Для организации любитель-
ского рыболовства выделено 194 
т. Для промышленного рыболов-
ства объемы составили 6,7 тыс. т. 
Это первоначальные объемы, ко-
торые соответствуют среднем-
ноголетним величинам.

Для возможности увеличения 

объемов предусмотрен резерв.
Дата начала любительского и 

промышленного рыболовства 
назначена на 28 июня.

По рекомендации рыбохозяй-
ственного института, с учетом 
состояния запасов лососей в во-
доемах Тауйской губы, с нача-
ла путины установлено от 1 до 
3 проходных дней, после 31 ию-
ля 2023 года, в период «рунного» 
хода кеты, их количество будет 
увеличено до 2-4 дней.

Комиссия планирует опера-
тивно реагировать на промы-
словую обстановку, внося соот-
ветствующие изменения в раз-
решенные объемы и сроки до-
бычи и места постановки ору-
дий лова.

Более детально с установлен-
ным порядком осуществления 
добычи лососевых в Магадан-
ской области в 2024 году мож-
но ознакомиться в протоколе 
комиссии, который размещает-
ся на сайте Охотского террито-
риального управления Росрыбо-
ловства.

Предупреждение и профилактика
Защита несовершеннолетних от жестокого обращения

в правительстве магадан-
ской области состоялось засе-
дание рабочей группы по во-
просу о защите несовершен-
нолетних от преступлений 
против половой неприкосно-
венности и жестокого обра-
щения.

Участники совещания – пред-
ставители правоохранительных 
и следственных органов, образо-
вания, здравоохранения, соци-
альной защиты, подразделений 
по делам несовершеннолетних, 
уполномоченный по правам 
ребенка. Возглавляет рабочую 
группу заместитель предсе-
дателя регионального прави-
тельства татьяна сАвченКо.

«Нашими общими задача-
ми были и остаются – выявле-
ние фактов жестокого обраще-
ния с детьми, насилия, а самое 
главное – это предупреждение 
подобных случаев и обеспече-
ние защиты несовершеннолет-
них», – подчеркнула Татьяна 
Савченко, начиная заседание.

заместитель начальника 
полиции по охране общест-
венного порядка УмвД Рос-
сии по магаданской области 
Дмитрий мРинсКий расска-
зал о проведенных мероприяти-

ях «Полиция и дети» (12+), «Твой 
выбор» (12+), ими были охваче-
ны учреждения для несовер-
шеннолетних, находящихся в 
социально-опасном положении, 
дети, оставшиеся без попечения 
родителей, школьники. С уча-
щимися, педагогами, родителя-
ми проведены лекции на разъ-
яснение ответственности за со-
вершение противоправных дей-
ствий, в том числе экстремист-
ского характера. В беседах со 
взрослыми обращается внима-
ние на необходимость контроля 
за активностью детей в интерне-
те, разъясняются действия, кото-
рые являются проявлением сек-
суального насилия над детьми. 
Педагогам на встречах дается 
инструктаж о порядке взаимо-
действия (обмену информаци-
ей) с сотрудниками ОВД.

«С начала 2024 года из обра-
зовательных организаций по-
лучено 80 сигналов о фактах 
семейного неблагополучия. На 
профилактический учет по-
ставлен 21 законный предста-
витель, не исполняющий обя-
занности по надлежащему вос-
питанию и содержанию несо-
вершеннолетних, а также 66 
подростков, допускающих про-

тивоправное поведение. Всего 
на данный момент в ПДН со-
стоят 156 родителя и 155 детей, с 
которыми регулярно проводит-
ся соответствующая работа», – 
сообщил Дмитрий Мринский.

В свою очередь, заместитель 
министра образования Мага-
данской области Ирина Горно-
стаева сообщила, что помимо 
уроков безопасности и других 
мероприятий, которые в боль-
шом количестве проводятся в 
школах, региональный минобр 
в поиске новых подходов, кото-
рые могли бы помочь уберечь 
детей от насилия. Ирина Гор-
ностаева представила участ-
никам рабочей группы проект 
буклета на тему «Научите де-
тей распознавать ложь», он на-
правлен на профилактику пре-
ступлений против половой не-
прикосновенности. Это край-
не важная тема, фиксируется, 
что чаще всего дети становятся 
жертвой сексуального насилия 
в семье либо со стороны лю-
дей, которым доверяют, и по-
падая в такую трагическую си-
туацию, дети не знают, как дей-
ствовать. С учетом мнений бу-
клет будет доработан для рас-
пространения.

ДоРоГие ДРУзья! сеРДечно позДРАвляю всеХ, 
Кто тРУДится в системе зДРАвооХРАнения 

РеГионА, с Днем меДицинсКоГо РАботниКА!

Ваш труд всегда являл-
ся самым востребованным 
и уважаемым, требует по-
стоянного развития и ог-
ромной ответственности, со-
провождает человека от са-
мого рождения, исцеля-
ет душу и тело, предотвра- 
щает заболевания и имеет ре-
шающее значение в экстрен-
ных ситуациях.

Несмотря на новые техно-
логии, которые приходят на 
помощь в вашем деле, гра-
мотные и добросердечные 

специалисты – самое главное в медицине.
Спасибо всем, кто в праздники и будни добросовестно 

выполняет свой профессиональный долг. Отдельные сло-
ва благодарности – военным медикам, которые сегодня 
находятся на передовой, спасая жизни наших бойцов.

Желаю вам благополучия, здоровья, доброго отношения 
пациентов и всегда побеждать в борьбе за здоровье каж-
дого колымчанина.

Губернатор магаданской области 
сергей носов
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В здоровом теле – здоровый дух
Интервью с заведующей Центром общественного здоровья и медицинской профилактики ГБУЗ «Городская поликлиника»

Каждое третье воскресе-
нье июня свой профессио-
нальный праздник отмеча-
ют люди в белых халатах. 
В преддверии этого события 
мы встретились с одной из 
тех, кому доверяем свое здо-
ровье, и узнали о том, поче-
му выбор пал именно на ме-
дицину, что такое диспансе-
ризация, и много ли в Мага-
данской области антиприви-
вочников. Об этом нам рас-
сказала главный внештат-
ный специалист здоро-
вья и медицинской профи-
лактики минздрава мага-
данской области, заведую-
щая центром общественно-
го здоровья и медицинской 
профилактики ГбУз «Город-
ская поликлиника» Гульна-
ра ДАлГАтовА.

вопРос – ответ:

– Гульнара Адиковна, нач-
нем с того, с чего все начина-
лось: почему для себя вы вы-
брали профессию медицин-
ского работника?

– У меня даже рассуждений 
на эту тему не было, потому 
что, в принципе, в семье очень 
много медицинских работни-
ков, как среднего медицинско-
го персонала, так и врачебно-
го. Моя бабушка была заслу-
женным врачом Магаданской 
области. И поэтому, на лич-
ном примере своих родствен-
ников сформировалось такое 
желание поступить в меди-
цинский университет. К девя-
тому классу я уже четко знала, 
что буду сдавать профильные 
предметы. Готовилась к ним 
принципиально и поступила с 
первого раза.

– А как с годами развивал-
ся ваш профессиональный 
путь, карьерный рост? вы 
сразу пришли врачом или 
все-таки начинали с меди-
цинской сестры?

– Нет, я сразу поступила в 
высшее учебное заведение, в 
Дальневосточный медицин-
ский университет. Окончи-
ла его, закончила интернату-
ру, пошла работать по профес-

сии сначала во Владивосток. А 
затем, как и любая женщина, 
создала семью, ушла в декрет-
ный отпуск, приехала сюда к 
родителям в поселок Стеколь-
ный, посидеть в декрете с ре-
бенком. А так как у нас всег-
да дефицит врачей, то когда 
узнали, что молодой специа-
лист сидит в декретном отпу-
ске, предложили выйти на ра-
боту, я вышла, на тот момент 
ребенку было 9 месяцев. Нача-
ла работать в амбулатории на 
Стекольном, а потом уже пе-
ревелась в город Магадан.

– скажите, а были ли мо-
менты, когда вы все-та-
ки жалели о выборе данной 
профессии, и хотелось все 
бросить?

– Знаете, наверное, моменты 
такие часто наступают у каж-
дого, ввиду того, что все-таки 
работа врача – это очень спе-
цифическая профессия. Это 
всегда переживание каких-то 
профессиональных кризисов 
и так далее. Но понимаешь в 
конечном итоге, что ты себя 
не видишь больше ни в какой 
профессии. Потому что врач – 
это не просто профессия, это 
образ жизни и мышления.

– теперь вернемся непо-
средственно к вашей про-
фессиональной деятельнос-
ти. последние несколько лет 
у многих на слуху диспан-
серизация. Давайте о ней се-
годня поговорим, выясним 
в первую очередь, что такое 
диспансеризация, и для чего 
она нужна?

– Диспансеризацию, я бы, 
наверное, так охарактеризова-
ла. Во-первых, это право каж-
дого гражданина РФ, которое 
ему предоставляет государст-
во, пройти полное ежегодное 
обследование в части тех забо-
леваний, которые у нас в Рос-
сийской Федерации, и в том 
числе в Магаданской области, 
являются лидирующими по 
преждевременной смертно-
сти среди населения, особен-
но в основной массе трудо-
способного населения. Потому 
что экономическое, культур-

ное и национальное богатст-
во страны – это наше населе-
ние. И основные моменты, на 
которые мы хотели бы повли-
ять и продлить жизнь наше-
го населения, так скажем, здо-
ровое долгожительство, ког-
да человек способен как мож-
но дольше физически и психо-
логически себя хорошо чувст-
вовать и приносить пользу об-
ществу. Осознавая это, продол-
жать свою карьеру, рабочую 
деятельность, в частности, ког-
да это первоклассные специа-
листы, которых у нас в регио-
не не хватает.

Поэтому государство дает 
право каждому гражданину 
Российской Федерации, в том 
числе Магаданской области, 
пройти скрининг на основ-
ные заболевания и все-таки 
задуматься о состоянии своего 
здоровья, вовремя подлечить 
себя, произвести коррекцию 
каких-то состояний для того, 
чтобы избежать именно тех 
ситуаций, когда обращаться к 
врачу уже поздно. У нас у всех 
на слуху инфаркты, инсульты, 
злокачественные новообразо-
вания и так далее. Профилак-
тические мероприятия дают 
нам возможность раннего вы-
явления факторов риска, при-
водящих к развитию хрониче-
ских заболеваний, выявлению 
уже имеющихся хронических 
заболеваний и своевременной 
коррекции данных состояний. 
Ну, конечно, не без участия и 
заинтересованности самого 
обследуемого.

– Как часто нужно прохо-
дить диспансеризацию и ко-
му?

– Вообще, диспансеризация 
необходима каждому. Если 
мы говорим о взрослом насе-
лении, то проходить ее еже-
годно могут граждане с 18 до 
100 и более лет. Дай Бог, что-
бы у нас люди жили более 100 
лет. Диспансеризация прово-
дится: один раз в три года в 
возрасте от 18 до 39 лет, и еже-
годно в возрасте 40 лет и стар-
ше. После двух лет отсутствия 
прохождения диспансериза-
ции проводится профилакти-
ческий медицинский осмотр. 
Разница между диспансериза-
цией и профилактическим ме-
дицинским осмотром лишь в 
объеме обследования. Диспан-
серизация – более расширен-
ный комплекс с онкоскрин-
нингом.

– чем отличается профи-
лактический медицинский 
осмотр от диспансеризации?

– С 40 лет это всегда диспан-
серизация. До 40 и с 18 лет мы 
проходим диспансеризацию 
раз в три года, между диспан-
серизацией проходим профи-

лактический медицинский ос-
мотр. Профилактический ме-
дицинский осмотр – это, в 
принципе, то же самое, только 
чуть-чуть усеченное: меньше 
анализов, меньше объема об-
следований. А диспансериза-
ция у нас выделяется тем, что 
там заложены именно анали-
зы, которые являются скри-
нингами в отношении ранне-
го выявления злокачествен-
ных новообразований. И ком-
плекс скрининговых обследо-
ваний диктуют нам наиболее 
часто встречающиеся формы 
рака: это рак легких (флюоро-
графия), рак молочной желе-
зы (маммография), рак шейки 
матки (цитологические иссле-
дования), колоректальный рак 
(кал на скрытую кровь, ФКС), 
рак желудка (ФГДС). Диспан-
серизация обширная и более 
расширенная с 40 лет ежегод-
но по причине увеличения ри-
ска развития всех вышепере-
численных заболеваний с воз-
растом пациента.

– то есть, если человек до 
40 лет захочет ежегодно про-
ходить диспансеризацию, 
ему это можно сделать бла-
годаря тому самому профи-
лактическому осмотру?

– Да. В 18 лет пройдет ди-
спансеризацию, а в 19-20 лет – 
профилактический медицин-
ский осмотр, а в 21 год он 
пройдет полный комплекс ди-
спансеризации, которая ему 
по возрасту положена.

– скажите, а во время ди-
спансеризации бывали ли 
случаи выявления ряда бо-
лезней, благодаря чему был 
спасен человек?

– Конечно. У нас всегда ли-
дирующее место занима-
ют патологии сердечно-сосу-
дистой системы. Очень боль-
шое количество гипертониче-
ской болезни (повышение ар-
териального давления) выяв-
ляется в рамках диспансери-
зации, производится своевре-
менная коррекция (немеди-
каментозная и медикаментоз-
ная), за счет чего мы снижаем 
риск возникновения осложне-
ний (инфаркт, инсульт). Зло-
качественные новообразова-
ния не стоят на первом месте 
в структуре заболеваемости, 
но являются наиболее тяже-
лыми заболеваниями. И есть 
примеры выявления заболева-
ний, предшествующих раку, и 
собственно новообразований 
на ранних стадиях, благодаря 
чему пациент получил необ-
ходимое лечение. И прохожде-
ние этих исследований на пра-
ктике показало, что все преды-
дущие года, будь то 2022, 2023, 
и первое полугодие 2024 го-
да, что мы все-таки выявляем 

сейчас рак на тех стадиях, ког-
да мы можем вылечить чело-
века, и он будет еще жить дол-
го и счастливо. То есть своев-
ременное обследование нам 
гарантирует не то, что мы бу-
дем здоровы, а то, что мы во-
время выявим проблему, по-
влияем на причину для раз-
вития данной проблемы, тем 
самым увеличим продолжи-
тельность и качество жизни 
человека.

– Как пройти диспансери-
зацию, и сколько уходит на 
это времени?

– Наше отделение каждый 
год составляет план, в том чи-
сле организованных предпри-
ятий, это школьные, дошколь-
ные учреждения и так далее, а 
также неорганизованного на-
селения. У нас проводится ин-
формационная пропаганда со 
стороны страховых организа-
ций. Всем звонят, всем прихо-
дят сообщения на госуслуги 
с призывом пройти диспан-
серизацию. В том числе колл-
центр обзванивает списки на-
ших пациентов, которые более 
двух лет не являлись к нам на 
прием. И ведь отделение рас-
считано на что? На определен-
ный график. То есть мы вызы-
ваем людей к себе тогда, ког-
да мы их распределили, чтобы 
снизить нагрузку в определен-
ные моменты. Но так как на-
селение не сильно торопит-
ся к нам прийти по приглаше-
нию, соответственно, они при-
ходят тогда, когда, наверное, 
уже, так скажем, пригрозили 
пальцем на работе, и образу-
ются критические точки. Поэ-
тому мне бы хотелось бы при-
звать население, чтобы они в 
срок проходили диспансери-
зацию для того, чтобы обес-
печить планомерность рабо-
ты самого отделения, ну и, со-
ответственно, свой комфорт в 
прохождении данного меро-
приятия.

– то есть можно прийти 
в восемь утра и спокойно 
пройти диспансеризацию?

– Конечно. Отделение рабо-
тает с восьми утра. После двух 
часов много свободных сло-
тов. Напомню, что кровь не-
обходимо сдавать натощак, не 
менее чем через четыре часа 
после приема пищи.

– что включает в себя ди-
спансеризация?

– Тут все зависит от пола и 
возраста. То есть, если челове-
ку 21 год, то у него один объем 
обследований. Если человеку 
40 лет, то у него другой объем 
обследований. Основное – это 
клинический анализ крови, 
биохимия, холестерин, глюко-
за. То есть те показатели, на 
которые мы смотрим для того, 
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чтобы профилактировать те са-
мые хронические неинфекци-
онные заболевания. Также у нас 
флюорография, маммография, 
осмотр гинеколога обязатель-
но женщинам и расширенные 
скрининги, онкоскрининги. Ес-
тественно, по времени прохо-
ждения тоже у всех по-разно-
му. Если это молодой мужчина, 
то у него небольшой перечень, 
он может в 1-2 приема пройти. 
В первый день пришел, офор-
мился, все сдал. В этот же день 
в доврачебном кабинете медсе-
стра уже объясняет, что вот вы 
сдаете это все и такого-то числа 
подходите к терапевту, произ-
водит запись на прием. То есть 
он приходит к терапевту по на-
значенному времени, и врач 
его осматривает, консульти-
рует, и уже дает заключение и 
справочку по прохождению ди-
спансеризации. Если это жен-
щина, особенно возрастная, то 
там, конечно, чуть больше. Мо-
жет, будет где-то три посеще-
ния, если нет патологии.

– самый главный плюс, на-
сколько мне известно, это то, 
что если пациенту необхо-
дима консультация того или 
иного специалиста, ему не 
придется к нему записывать-
ся, а за него это сделает тера-
певт?

– Да. У нас сейчас запись 
врач-врач, а особенно это удоб-
но при подозрении на онколо-
гию. Если у нас идет подозре-
ние на онкологию или какой-то 
онкологический процесс, то у 
нас врач-терапевт непосредст-
венно у себя на приеме записы-
вает пациента уже на консуль-
тацию к врачу-онкологу.

– Гульнара Адиковна, а рас-
скажите о статистике заболе-
ваний за последние годы?

– Все последние 10 лет, в том 
числе и прошлый год, и первые 
полгода не являются исключе-
нием. Основным лидирующим 
заболеванием у нас является 
нарушение работы системы 
кровообращения – это гипер-
тоническая болезнь, и, соот-
ветственно, все ее осложнения: 
инфаркты, инсульты, срывы, 
нарушения ритма и т. д. Да-
лее, нарушение эндокринной 
системы: это патология щито-
видной железы и сахарные ди-
абеты. И также у нас еще он-
кология, о которой не умол-
чишь, самое печальное. И, ко-
нечно, болезнь органов дыха-
ния, что специфично для се-
верных регионов, а также до-
бавляет ложку дегтя курение. 
А основные факторы риска, ко-
торые мы выявляем, приво-
дят к этим заболеваниям: это 
повышенная масса тела, нера- 
циональное питание, низкая 
физическая активность, по-
вышение сахара и холестери-
на в крови, курение табака и, 
как следствие, высокий сер-
дечно-сосудистый риск. Ис-
ходя из выявленных факто-
ров риска, мы видим, что у 
нас лидируют заболевания, к 
которым приводят эти фак-

торы риска. Поэтому очень 
важно влиять на факторы ри-
ска вовремя, а это работа па-
циента над собой. Колоссаль- 
ная и ежедневная работа.

– самое главное – это отказ 
от вредных привычек?

– Конечно, мы же должны 
понимать, что таблетка – это 
не волшебная палочка, она не 
творит чудеса. А если ты хо-
чешь, чтобы действительно 
произошли какие-то чудеса, то 
надо работать над собой. Пото-
му что у меня были такие при-
меры, когда я была еще вра-
чом, сама заведовала отделе-
нием профилактики, вела ак-
тивный прием. И на один из 
приемов ко мне поднялась 
женщина, в принципе, не сов-
сем уж пожилая, лет, наверное, 
60 где-то, очень грузная, очень 
тучная. Ты как врач сидишь и 
наблюдаешь, как человек захо-
дит к тебе в кабинет. Во-пер-
вых, за дверью слышно, как че-
ловек глубоко и тяжело дышит, 
проводишь осмотр пациента. И 
давление высокое, и сахар по-
вышен, и холестерин высокий. 
То есть полный раздрайв идет 
по анализам и по состоянию 
пациента. После проведенной 
беседы, то есть коррекции со-
стояния, назначения медика-
ментозного лечения, назначе-
ния диетотерапии, исходя из 
ее индивидуальных особенно-
стей и заболеваний, назначе-
ния ей плана физической ак-
тивности и так далее, человек 
уходит. А уже через год вижу: 
она сама приходит на диспан-
серизацию, и я ее буквально-
таки не узнаю, потому что за-
летает женщина, порхая садит-
ся ко мне на стульчик, говорит: 
«Доктор, спасибо Вам большое. 
Вот если бы Вы мне тогда по 
голове не стукнули, меня бы 
уже, наверное, не было. Я бла-
годаря всему, что Вы мне тогда 
посоветовали, похудела на 25-
30 килограммов за год. Я себя 
замечательно чувствую». Дей-
ствительно, я смотрю анализы 
и сахар, там не было еще са-
харного диабета, но был пред-
диабет. И сахар ушел в норму 
без лечения, и холестерин сни-
зился, и давление стабилизи-
ровано. То есть человек даже 
препараты снизил, дозиров-
ку себе, потому что у нас это 
было оговорено. Было прият-
но, когда ты видишь отзыв, от-
клик пациента, потому что ты 
же не для себя это делаешь, ты 
делаешь это для него. И ког-
да пациент к этому подходит 
осознанно и применяет это на 
практике, добивается результа-
та, и сам видит, что ему ком-
фортнее становится жить, ты 
получаешь некое удовлетворе-
ние как профессионал. И хоте-
лось бы, чтобы таких пациен-
тов все-таки было больше, по-
тому что редко до кого мож-
но так достучаться. Это такой 
явный пример, когда я увиде-
ла классическую картину: па-
циент понял, зачем он при-
шел, вернулся сам, без того, 

что его там с бубнами вызыва-
ли на диспансеризацию, и че-
ловек увидел результат. То есть 
ее слова на выходе были: «Вот 
у меня у дочери тоже лишний 
вес, сейчас буду ей помогать, 
чтобы она у меня похудела и 
держала себя в тонусе».

– самое главное, чтобы у 
человека было желание еще 
что-то изменить в своей жиз-
ни?

– Конечно, это неимоверное 
желание изменить себя самого. 
Самое тяжелое, это всегда рабо-
тать над собой. И договаривать-
ся с самим собой.

– скажите, нужна ли ди-
спансеризация детям, или ка-
кая альтернатива есть для де-
тей? Каких врачей вы бы по-
советовали проходить еже-
годно родителям подростков?

– Государство и о детях не за-
было. У нас существует приказ 
по детской диспансеризации. 
В том числе приказ отдельно и 
для детей, которые находятся в 
детских домах, на попечении, у 
опекунов и так далее. Им про-
водят профилактические меро-
приятия больше в организован-
ных коллективах. Это детские 
сады, школы. В принципе, ро-
дителям я каждый год подпи-
сываю согласие на проведение 
диспансеризации своему ре-
бенку. Поэтому дети у нас тоже 
не обделены. Все проходят про-
фильных специалистов тогда, 
когда им положено по возрасту.

– почему порой людей 
нужно «пинать», чтобы ид-
ти на диспансеризацию? по-
чему так происходит?

– Потому что, наверное… 
Приведу поговорку: «Пока му-
жика петух не клюнет, он не 
перекрестится». Вот у нас в 
России повелось так: долго-
долго запрягают, а потом бы-
стро-быстро едут. А надо так, 
чтобы все было планомерно. 
То есть каждый человек у нас 
должен понимать, что дороже 
здоровья ничего нет – это са-
мый дорогой для нас инстру-
мент. Только заботясь о се-
бе любимом, контролируя со-
стояние своего здоровья, мож-
но продлить жизнь. Почему-
то мужчины не забывают сме-
нить масло в машине, прой-
ти ТО, помыть свою любимую 
машину, купить запчасти, все 
смазать. А себя-то почему мы 
не любим? Вопрос. Это маши-
на, это неживое существо. А 
себя надо любить в первую 
очередь.

– Гульнара Адиковна, ска-
жите, а вы можете соста-
вить портрет ответственно-
го и безответственного чело-
века? пол, возраст людей, ко-
торые ответственно подхо-
дят к диспансеризации.

– Такую оценку я не мо-
гу вам провести. Особенно по 
полу, возрасту. Потому что 
все люди разные. Это все ин-
дивидуально. Один человек в 
70 лет, обеспокоенный своим 
состоянием здоровья, будет 
ходить обследоваться, а дру-

гой в 70 лет уже на себя рукой 
махнул и сказал: «Я уже нику-
да не пойду, что мне тут оста-
лось-то...» и так далее. Есть в 21 
год очень показательные при-
меры – молодые парни, при-
ходившие на диспансериза-
цию, профосмотры. Многие из 
них не курят, ведут здоровый 
образ жизни, ходят в спорт- 
залы, следят за тем, что они 
едят, контролируют, сколько 
они пьют воды. Тут, наверное, 
можно сказать «большое спа-
сибо» правильным блогерам, 
которые несут в массы то, что 
быть здоровым – это модно 
на самом деле. Ведь когда мы 
говорим о здоровье, мы долж-
ны понимать, что это здоро-
вье нации. А ввиду того, что у 
нас сейчас для нашей страны 
много глобальных таких мо-
ментов, о которых мы все зна-
ем, нам как никогда важно со-
хранять, поддерживать и раз-
вивать здоровье нации. Это за-
лог того, что мы будем даль-
ше продолжать жить, суще-
ствовать, развиваться и про-
цветать в нашей стране. А что 
нам еще надо для того, чтобы 
существовало наше государст-
во?

– Давайте теперь погово-
рим о вакцинации. от чего 
сейчас прививают?

– Сейчас у нас есть вся вак-
цина. Это противоковидная, 
противогриппозная вакци-
нация. Вопрос, какие груп-
пы? Ну, допустим, если мы 
говорим о пациентах, имею-
щих хроническую сопутству-
ющую патологию, утяжеляю-
щую течение любого заболе-
вания, будь то грипп, будь то 
ковид и так далее, и это пожи-
лые, как правило, пациенты, 
то необходимо, конечно, де-
лать всю сезонную вакцина-
цию: и грипп, и ковид, и еще 
пациентам, которые старше 
60 лет, страдающим сопутст-
вующей патологией, конечно, 
прививать от пневмококковой 
инфекции для того, чтобы из-
бежать развития осложнений 
в виде пневмококковых пнев-
моний. И, соответственно, со-
блюдать календарь прививок, 
который у нас есть по возраст-
ным группам.

– в каждой бочке меда есть 
все-таки ложка дегтя. здесь 
без этого тоже не обошлось. 
вот что делать и как повли-
ять на людей, которые не ве-
рят в вакцину, те самые ан-

типрививочники? Как с ни-
ми бороться? таких же то-
же немало, которые отказы-
ваются вакцинироваться са-
ми, и отказываются приви-
вать своих детей.

– Боремся мы с ними толь-
ко профилактической про-
пагандой о том, что пытаем-
ся донести мысль, что это то-
же является основным момен-
том профилактики, и это важ-
но. Ввиду того, что у нас сей-
час очень много угроз, любых: 
будь то бактериальные, вирус-
ные и так далее, которые то-
же сыграли определенную ле-
тальность у нас в стране, осо-
бенно за пандемию ковида. 
Поэтому вакцинироваться на-
до всегда в соответствии с ка-
лендарем прививок и сезонно-
стью эпидемий. Я думаю, что 
на антиваксеров ничего не по-
влияет, потому что их убежде-
ния очень глубоки и ничем, в 
принципе, научно не подтвер-
ждены. Поэтому тут, навер-
ное, поможет, только личный 
пример, когда, не дай Бог, что-
то случится. Да, только тогда, 
наверное, они задумаются о 
последствиях.

– До антипрививочников 
очень сложно достучаться?

– Достучаться сложно так 
же, как до той группы людей, 
которые себе вбили в голову, 
что овощи – это хорошо и все, 
и дети мучаются от этого. Вот 
так же и в антипрививочных 
семьях, дети потом страдают.

– Гульнара Адиковна, в за-
вершение нашей сегодняш-
ней встречи хотелось бы 
услышать ваши пожелания 
коллегам и жителям нашего 
региона.

– Коллегам желаю терпения, 
успехов во всех начинаниях, 
во всех продолжениях, сил, ну 
и юмора, потому что без юмо-
ра в нашей профессии никак. 
Гражданам Магаданской об-
ласти, колымчанам, хотела бы 
пожелать больше осознанного 
подхода к себе, к состоянию 
своего здоровья, к своим близ-
ким и к здоровью своих близ-
ких. И все-таки своевременно 
проходить все профилактиче-
ские мероприятия, участво-
вать в своем здоровье и рабо-
тать над собой, как бы это тя-
жело не было.

владимир КоРсУнсКий
Фото: евгений яКовлев

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com
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«Давай, Россия»
Праздник для детей прошел 

в оздоровительном лагере «Дворцовенок»

в преддверии Дня России 
в летнем оздоровительном 
лагере «Дворцовенок», ор-
ганизованном на базе Двор-
ца детского (юношеского) 
творчества, прошла торже-
ственная линейка. Праздник 
начался с общего исполнения 
гимна Российской Федера-
ции и поднятия флага. Ребят 
приветствовал мэр магадана 
юрий ГРишАн.

– День России – один из са-
мых главных праздников на-
шей страны. Исполняя гимн 
Российской Федерации, мы 
все чувствуем и понимаем ка-
ждое его слово. Россия – свя-
щенная наша держава, Рос-
сия – любимая наша страна. 
Она тоже любит нас и дела-
ет все для того, чтобы каждый 
из нас жил, учился и работал 
в комфортных и безопасных 
условиях. Россия всегда гото-
ва защитить своих граждан 
и суверенитет территории от 
любых посягательств. Их за 

историю было немало, но все 
они не увенчались успехом, 
потому что Россия – великая 
страна, мы любим ее и еди-
ным фронтом преодолеваем 
все трудности, – сказал глава 
города.

Продолжился праздник за-
жигательным флешмобом 
«Давай, Россия» (12+).

Кроме того, ребята приня-
ли участие в мастер-классе 
«Символы России» (12+), иг-
ре-викторине «Знай свое Оте-
чество» (12+), вспомнили го-
сударственные символы и их 
предназначение, пословицы и 
поговорки о Родине.

– Именно в такой день мож-
но поговорить с детьми о Ро-
дине, привить им трепетные 
чувства любви, гордости и 
уважения к нашей великой и 
могучей державе, научить их 
верности, патриотизму и ве-
ре в родное Отечество, – от-
мечают организаторы меро-
приятия.

Мечты сбываются
Дмитрий Загвоздин приехал в 

Магадан на велосипеде
велосипедист Дмитрий За-

гвоздин, ставший известным 
всему магадану за свою сме-
лость, напористость и пре-
одоление сложностей, уже 
завтра покидает областной 
центр. Осуществив свою дав-
нюю мечту и увидев Магадан 
и знаменитую Нагаевскую 
бухту, он отправляется домой 
в Челябинск, правда, самоле-
том, а велосипед – в багаж.

Перед отъездом путешествен-
ник встретился с заместителем 
мэра магадана юрием КАзе-
товым, который пожелал ве-
лосипедисту доброй дороги.

– Отрадно, что Вы выбрали 
наш город для путешествий и 
смогли преодолеть все труд-
ности в пути, ведь колымская 
трасса – дорога для очень 
сильных и выносливых лю-
дей. И если уж Вы доехали до 
Магадана, то все остальное по-
кажется простым и легким, – 
заверил Юрий Казетов, вручив 
Дмитрию Загвоздину памят-
ный адрес за подписью главы 
города и подарок – альбом и 
значок – герб Магадана, что-
бы брать с собой в дорогу, как 
талисман.

В свою очередь велосипедист 
также подарил заместителю мэ-
ра значок Челябинского трак-
торного завода, который войдет 
в коллекцию музея мэрии.

– За 10 лет я объездил на 
велосипеде чуть ли не всю 
Россию – от Мурманска до 
Владивостока, и оставался 
только Магадан, – признал-
ся Дмитрий Загвоздин и от-
метил, что за несколько дней 
пребывания в столице Колы-
мы он уже неплохо изучил 
город, ведь для него он ока-
зался совсем небольшим. 
Главное отличие – люди, до-
брые и открытые. А еще на 
всю жизнь в памяти останет-
ся порт и бухта Нагаева.

Отметим, резчик челя-
бинского тракторного заво-
да Дмитрий Загвоздин стар-
товал из Челябинска в Мага-
дан на велосипеде 27 апреля 
и проехал почти 9000 кило-
метров.

Как сообщает ГТРК «Мага-
дан», когда основная часть 
пути была уже позади, путе-
шественник столкнулся с не-
преодолимыми для его шос-
сейного велосипеда сложно-
стями: труднопроходимы-
ми участками на колымской 
трассе.

На проходимость ставки не 
делал, это и внесло корректи-
ровки в план – на колымской 
трассе ушли все пять запасок. 
Так что часть пути велосипе-
дист проделал в кузове грузо-
вика.

Теперь Дмитрий Загвоздин 
планирует посетить загра-
ничные страны, преодолевать 
расстояния путешественник 
будет исключительно на вело-
сипеде.

Под личным контролем
В лицее № 14 имени А. К. Болдырева продолжается капитальный ремонт

в магаданском лицее 
№ 14 имени А. К. болды-
рева продолжается вто-
рой этап капитального 
ремонта. В прошлом го-
ду работы проводили в 
рамках реализации регио-
нального проекта «Модер-

низация школьных систем 
образования» националь-
ного проекта «Образова-
ние» за счет средств феде-
рального бюджета. На про-
должение ремонта финан-
сирование обеспечил му-
ниципалитет.

Объект проинспектировал 
мэр областного центра Юрий 
Гришан. Глава города провел 
выездное совещание на ме-
сте. С руководителями про-
фильных ведомств и пред-
ставителями подрядной ор-
ганизации он обсудил теку-
щие вопросы и ход ремонт-
ных работ.

– Первую декаду июня мы 
прошли без отклонений от 
графика работ. Все необхо-
димые материалы находят-
ся на объекте, задействовано 
достаточное количество спе-
циалистов. Нет сомнений в 
том, что школа будет готова 
к 15 августа к приемке меж-
ведомственной комиссией, – 
отметил Юрий Гришан.

Над обновлением шко-
лы трудятся строители ООО 
«СНМП-3». В рамках перво-

го этапа работ был выполнен 
капитальный ремонт кров-
ли здания. Участники встре-
чи отметили, что прошедшие 
дожди проверили ее качест-
во. Кровля исправна. В этом 
году ремонтируют третий 
и четвертый этажи. Выпол-
нены все демонтажные ра-
боты. До завершения отопи-
тельного сезона специалисты 
во всех помещениях нанесли 
штукатурный слой, устроили 
бетонную стяжку. На следу-
ющей неделе строители пла-
нируют приступить к фи-
нальному оформлению фаса-
да. Проектом предполагается 
использование репродукций 
Малевича, интересная аб-
страктная геометрия. Основ-
ной цвет – белый с яркимиы 
в природных тонах вкрапле-
ниями.

Напомним, капитальный 
ремонт школы № 14 старто-
вал в прошлом году. Строи-
тели выполнили первый этап 
за время четвертой четвер-
ти 2022/2023 учебного года и 
летних каникул. Тогда обно-
вили спортивные и актовые 
залы, учебные комнаты пер-
вого и второго этажей, сдела-
ли перепланировку помеще-
ний, первичную отделку фа-
сада, заменили сантехнику и 
оконные блоки. Дети верну-
лись в обновленную школу 
с началом 2023/2024 учебно-
го года, тогда же у нее появи-
лось имя – лицей № 14 имени 
А. К. Болдырева. В четвертой 
четверти минувшего учебно-
го года ребята вновь перешли 
учиться в ближайшие образо-
вательные учреждения, дове-
рив свою школу строителям.

https://vesti-magadan.ru/obshhestvo/chelyabinecz-dobralsya-do-svoej-mechty-magadana-na-velosipede
https://vesti-magadan.ru/obshhestvo/chelyabinecz-dobralsya-do-svoej-mechty-magadana-na-velosipede
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события недели

пресс-служба мэрии города магадана

Для оздоровления и настроения
Первую смену открыли в СОК «Снежный»

в магадане началась лет-
няя оздоровительная кам-
пания. в минувшие вы-
ходные первую смену тор-
жественно открыли в соК 
«снежный». На 21 день 160 
ребят окунутся в мир развле-
чений, новых знаний и полу-
чат большую порцию вита-
минов и солнца.

Со стартом долгождан-
ных каникул юных магадан-
цев поздравил глава города 
юрий ГРишАн.

– Дорогие ребята! Я от 
всей души поздравляю вас 
с началом лета и открыти-
ем первой смены в спор-
тивно-оздоровительном 
комплексе «Снежный». Впе-
реди – замечательная по-
ра: здесь вас ждут яркие от-
крытия, интересные встре-
чи, знакомство с новыми 
друзьями! Отдыхайте, на-
бирайтесь сил для следую-
щего учебного года, – по-

желал мэр областного цен-
тра.

Всего в этом сезоне в лаге-
ре отдохнут 580 ребят: по 120 
человек в 4 сменах в основ-
ном корпусе, а еще 100 чело-
век разместятся в течение ле-
та в профильных коттеджах. 
Тематика этого лета – про-
фориентация: педагоги бу-
дут реализовывать програм-
му «Фабрика креативных де-
тей. Дети альфа». Этим ле-
том в «Снежном» не отряды, 
а творческие команды.

– Мы за то, чтобы летние 
каникулы для наших ребяти-
шек проходили максималь-
но комфортно. Чтобы им 
было где поиграть, попры-
гать и потратить свою неу-
емную энергию. Детские иг-
ровые комплексы – это как 
раз то, что нужно. Желаем 
всем девчонкам и мальчиш-
кам провести лето с поль-
зой, набраться сил, приобре-

сти много друзей и зарядить-
ся положительными эмоция-
ми, – отметил заместитель 
директора по социальной 
политике и внешним ком-
муникациям магаданско-
го филиала «полиметалл» 
Руслан юсУпов.

Первые три смены прини-
мают ребят на 21 день, за-
ключительная четвертая рас-
считана на 10 дней.

Отметим, что лагерь встре-
тил воспитанников обновлен-
ными помещениями. Здесь 
провели косметический ре-
монт, в комнатах второго и 
третьего этажей заменили ме-
бель, отремонтировали вход-
ную группу и уличное обо-
рудование, установили новые 
игровые комплексы. В прио-
бретении последних поддер-
жку оказала компания «Поли-
металл». Кроме того, на тер-
ритории лагеря появился ска-
зочный деревянный городок.

«Мы – дети земли»
Городской экологический 

фестиваль прошел в Магадане

первый городской эколо-
гический фестиваль «мы – 
дети земли» (6+) прошел 
в областном центре. ме-
роприятие собрало юных 
экологов со всего города. 
На старт вышли ребята из 17 
экологических отрядов, со-
зданных на базе образова-
тельных учреждений столи-
цы территории.

Для участников фестиваля 
приготовили три маршрута, 
каждый из которых включал 
пять этапов. Отряды получи-
ли маршрутные листы и кар-
ты парка со значками распо-
ложения этапов.

Юным экологам было не-

обходимо продемонстриро-
вать свои знания в викто-
рине о Магадане, «оставить 
свой экослед» в практикуме 
по сортировке мусора, при-
нять участие в «экологиче-
ском хороводе».

Организаторами меро-
приятия выступили депар-
тамент образования мэрии 
Магадана и МАУ ДО «Дет-
ский экологический центр»; 
партнерами фестиваля – 
АНО «Эко-Колыма», магадан-
ское отделение «Русского ге-
ографического общества», 
заповедник «Магаданский», 
«Центральная городская би-
блиотека имени О. Куваева».

Рябина, сирень, черемуха
У детского сада № 13 высадили саженцы 

в память о погибших в зоне СВО
накануне празднования 

Дня России 11 июня в «цен-
тре развития ребенка – 
детском саду № 13» провели 
торжественное мероприя-
тие для семей военных, по-
гибших в ходе специальной 
военной операции на Укра-
ине.

Коллективом детского сада 
№ 13 и сотрудниками мага-
данского филиала фонда «За-
щитники Отечества» в Мага-
данской области было подго-
товлено 5 саженцев (рябины, 
сирени, черемухи).

На «Аллее Памяти», распо-
ложенной на территории до-
школьного учреждения, се-
мьи погибших магаданских 
военных в зоне СВО увеко-
вечили подвиг героев, отдав-
ших свою жизнь за независи-
мость России, высадив «жи-
вые памятники» в честь: Пе-
невье Д. Н. (награжден Орде-
ном Мужества (посмертно), 
Рудакс А. Э. (награжден Ор-
деном Мужества (посмерт-
но), Черткове А. П. (награ-
жден Орденом Мужества 
(посмертно), Мотуз А. С. (на-

гражден Орденом Мужества 
(посмертно), Папо А. В. (на-
гражден Орденом Мужества 
(посмертно). На каждом вы-
саженном дереве оформлена 
памятная табличка о бойце.

В настоящее время госу-
дарственный праздник День 
России стал символом на-
ционального единения и об-
щей ответственности за на-
стоящее и будущее стра-
ны. При работе в рамках 
региональной инновацион-
ной площадки «Формиро-
вание социокультурных ка-
честв у детей дошкольно-
го возраста посредством со-

здания пространства детской 
реализации», реализуемой в 
ДОУ при поддержке Институ-
та развития образования Ма-
гаданской области, такого ро-
да мероприятия необходи-
мы для развития у дошколь-
ников базовых национальных 
ценностей, таких как патрио-
тизм, гражданственность. У 
дошколят формируются исто-
рическая память и высокие 
нравственные идеалы.

Автор: о. л. шестакова, 
заместитель заведующего 

по воспитательно-
методической 

работе ДоУ № 13.

УвАжАемые мАГАДАнцы! 
от всей ДУши позДРАвляю всеХ, Кто РАботАет 

в сФеРе зДРАвооХРАнения, 
с пРоФессионАльным пРАзДниКом!

Наши медицинские работ-
ники отличаются добротой, 
упорством и надежностью. Ка-
ждые день и ночь, в выходные 
и праздники, вы боретесь за 
жизнь и здоровье детей и взро-
слых, противостоя опасным ви-
русам и болезням.

В магаданских поликлиниках 
и больницах в непростых усло-
виях работают беззаветно пре-
данные делу специалисты. Но 
несмотря на сложности и про-

блемы, у медработников есть важное преимущество: осозна-
ние нужного благого дела для людей, искренняя благодар-
ность пациентов, ощущение важной миссии в обществе.

Вклад каждого, кто связал судьбу с медициной – бесценен. 
Этот праздник – всенародное признание вашего труда. Ис-
кренне желаю всем крепкого здоровья, профессиональных 
успехов, спокойных рабочих смен.

Пусть вас всегда окружают близкие и родные люди, а их 
поддержка остается источником неиссякаемой энергии. Тер-
пения, мудрости, добра и мира! С праздником!

Глава мо «Город магадан»,
мэр города магадана юрий ГРишАн
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трибуна депутатов

пресс-служба магаданской областной Думы

Архитектурно-
художественный облик
Комитет магаданской об-

ластной Думы по государ-
ственному строительст-
ву и местному самоуправ-
лению на заседании 6 ию-
ня рассмотрел два вопроса. 
Основным стал проект за-
кона «Об отдельных вопро-
сах, регулируемых правила-
ми благоустройства терри-
тории муниципального об-
разования в Магаданской об-
ласти». Информацию по не-
му представил и. о. руково-
дителя департамента архи-
тектуры и градостроительст-
ва Магаданской области Ми-
хаил Поляков.

Принятие законопроекта 
позволит установить требо-
вания к архитектурно-худо-
жественному облику объек-
тов, их отдельных элемен-
тов, элементов благоустрой-
ства в муниципальных обра-
зованиях Магаданской обла-
сти. Это поможет обеспечить 
привлекательность архитек-
турно-художественного об-
лика поселения, повысить 
комфортность проживания, 
улучшить санитарное состо-
яние населенных пунктов.

Как пояснила председатель 
комитета Виктория Голубева, 
правилами благоустройства 
смогут регулироваться во-

просы установления единых 
требований к архитектурно-
художественному облику, 
ландшафтной композиции 
территорий в части внешне-
го вида, в том числе для не-
стационарных торговых объ-
ектов, остановочных павиль-
онов, вывесок и рекламных 
конструкций, зданий, стро-
ений, сооружений, отделки 
фасадов, наружного освеще-
ния, заборов, малых архитек-
турных форм и их размеще-
ния. Также можно будет ре-
гулировать оформление лет-
них кафе, передвижных то-
чек общественного питания, 
зон активного отдыха, уста-
навливать дополнительные 
требования к содержанию 
мест накопления твердых 
коммунальных отходов, га-
ражно-строительных коопе-
ративов. Еще одно новшест-
во – возможность установ-
ления дополнительных мер 
регулирования в отношении 
собственников нежилых объ-
ектов капитального строи-
тельства в части содержания 
внешнего вида таких объек-
тов, а также содержания тер-
ритории земельных участ-
ков, на которых расположе-
ны эти объекты, и прилегаю-
щих территорий.

Особенная защита
7 июня, накануне профес-

сионального праздника – 
День социального работника, 
поздравления приняли ра-
ботники социальной сферы 
магаданской области. Вместе 
собрались соцработники, по-
мощники по уходу, медицин-
ские сестры и санитарки, вос-
питатели и руководители по-
дразделений, специалисты, ко-
торые создают и обеспечива-
ют финансовые, организаци-
онные, правовые условия для 
безостановочной работы учре-
ждений социального обслужи-
вания колымчан.

Слова благодарности и по-
здравления от депутатского 
корпуса Магаданской област-
ной Думы передал участни-
кам торжества первый заме-
ститель председателя заксо-
брания, глава депутатского 
комитета по социальной по-
литике Андрей зыКов. Пар-
ламентарий напомнил, что, со-
гласно Конституции РФ, Россия 
является социальным государ-
ством. И именно работники со-
циальной сферы обеспечивают 
исполнение этого принципа.

– Вы окружаете колымчан, 
нуждающихся в особенной за-
щите государства, теплотой, за-
ботой и любовью. Оказывая ме-
дико-социальную, психологи-
ческую и правовую поддер-
жку, помогаете им справить-
ся с повседневными проблема-
ми. Не оставляете без внима-
ния тех, кто оказался в трудной 

жизненной ситуации. Обладая 
сильным характером, остаетесь 
всегда добрыми, чуткими и от-
зывчивыми. Под вашим покро-
вительством находятся пожи-
лые колымчане, ветераны, лю-
ди с ограничениями здоровья, 
многодетные семьи, одинокие 
родители. Каждого из них Вы 
знаете, разделяете их горести 
и помогаете с ними справить-
ся, – сказал Андрей Зыков.

Вице-спикер поблагодарил 
министерство труда и соци-
альной политики, руководство 
социальных учреждений за со-
трудничество с заксобранием 
в вопросах совершенствования 
регионального социального за-
конодательства.

Андрей Зыков вручил па-
мятный адрес от Председателя 
Магаданской областной Думы 
Сергея Абрамова заместителю 
министра труда и социальной 
политики Магаданской обла-
сти Наталье Хребтовой.

Почетными грамотами Ма-
гаданской областной Думы в 

праздник награждены дирек-
тор Магаданского ресурсного 
центра системы социальной 
защиты населения Нина Ники-
форова и ведущий специалист 
по связям с общественностью 
учреждения Марина Жарни-
кова.

Благодарственными пись-
мами заксобрания поощрены 
сотрудники Магаданского ре-
сурсного центра системы со-
циальной защиты населения 
Александра Болтенкова, Еле-
на Диденко, Альбина Нефедо-
ва и Александра Слепцова, ве-
дущий специалист Ольского 
социального центра Наталья 
Янова и специалист по соци-
альной работе Дома-интерна-
та общего типа для престаре-
лых и инвалидов Ольга Ким.

Также на празднике были 
вручены награды Министер-
ства труда Российской Федера-
ции, регионального минтруда 
и Правительства Магаданской 
области.

Для всех школ и библиотек

Депутаты магаданской об-
ластной Думы Ксения сУ-
ХАнКинА, возглавляющая 
центр поддержки семей мо-
билизованных «единой Рос-
сии», виктория ГолУбевА, 
председательствующая в ре-
гиональном отделении со-
юза женщин России, и ру-
ководитель Комитета семей 
воинов отечества валенти-

на Ампилогова передали в 
музей и библиотеку лицея 
№ 1 им. н. К. Крупской сбор-
ники «за Россию! за Дон-
басс!» (12+). В перспективе 
книги появятся во всех школах 
и библиотеках региона, а так-
же в ряде учреждений Мага-
данской области.

Магаданская область – 
первый регион, где издан 

сборник поэтических патри-
отических произведений. 
Идея и финансирование про-
екта принадлежат Ксении Су-
ханкиной. В 2023 году парла-
ментарий решила провес-
ти конкурс среди колымских 
поэтов, которые неравнодуш-
ны к судьбе своей страны, по-
двигу защитников и мирных 
жителей Донбасса, отстаива-
ющих свое право на русский 
язык и историю, на единст-
во с Россией. Однако работы 
на конкурс стали присылать 
жители даже самых удален-
ных уголков Российской Фе-
дерации.

– На конкурс прислали бо-
лее 120 работ со всей страны. 
Есть выражение: «Когда го-
ворят пушки, музы молчат». 
Мы убедились, что это не так. 
Поэты выразили в своих сти-
хах любовь к Родине, поддер-
жку специальной военной 
операции, показали патрио-
тизм, уважение к нашим ге-

роям, – отметила Ксения Су-
ханкина.

Как рассказала Валентина 
Ампилогова, в сборник во-
шли произведения авторов 
от 12 до 85 лет. Самый юный 
участник – мальчик из Ре-
спублики Бурятия, которо-
го на написание стихотворе-
ния вдохновила поездка вме-
сте с отцом к линии сопри-
косновения для съемок до-
кументального фильма. Са-
мый возрастной поэт жи-
вет в Донецке, и сам являет-
ся свидетелем всех происхо-
дящих событий. «Мы очень 
рады тому, что наш конкурс 
вышел за пределы Магадан-
ской области и дал возмож-
ность выразить свое отноше-
ние каждому, кто этого поже-
лал», – подчеркнула руково-
дитель регионального Коми-
тета семей воинов Отечества.

Зампред областной Ду-
мы, председатель региональ-
ного отделения Союза жен-

щин России Виктория Голу-
бева добавила: «В этом сбор-
нике очень много авторов-
женщин. Это дочери, сестры, 
матери, которые ждут своих 
родных мужчин из зоны СВО. 
Мы надеемся, что все желаю-
щие найдут возможность по-
знакомиться с произведения-
ми, и уверена, что эти стихи 
затронут сердца колымчан».

Сборник был напечатан ти-
ражом в 48 экземпляров в 
Магаданской областной ти-
пографии. Презентация со-
стоялась накануне Дня Побе-
ды в Магаданской областной 
универсальной библиотеке 
им. А. С. Пушкина. Лицей № 1 
им. Н. К. Крупской стал пер-
вым образовательным учре-
ждением региона, которо-
му подарили сборники. Как 
рассказала Ксения Суханки-
на, книги будут переданы во 
все школы и библиотеки Ко-
лымы, а также победителям 
конкурса.
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трибуна депутатов

Цифровая среда

жители Дальневосточно-
го федерального округа, по-
страдавшие от преступле-
ний в цифровой среде, могут 
рассчитывать на бесплатную 
помощь специалистов. Для 
этого им нужно обратиться в 
Центр правовой помощи гра-
жданам в цифровой среде.

Люди пишут и звонят в 
Центр с разными пробле-
мами. Чаще всего помощи 
юристов просят жертвы ин-

тернет-мошенников. Одна из 
них – Екатерина М. (имя вы-
мышленное) из города Свобод-
ный Амурской области. Заявле-
ние от нее поступило в апреле 
этого года.

Преступники под предлогом 
трудоустройства выманили 
у женщины ее персональные 
данные и оформили на Екате-
рину десять займов на общую 
сумму 75 тыс. рублей. Постра-
давшая сначала самостоятель-

но обратилась в каждую из фи-
нансовых организаций, где на 
нее оформили кредиты, но до-
казать свою непричастность к 
займам и вернуть деньги ей 
удалось далеко не во всех слу-
чаях.

Сейчас юристы Центра соби-
рают доказательную базу, не-
обходимую для оспаривания 
мошеннических договоров в 
судебном порядке.

Специалисты уже много раз 
выигрывали подобные дела, и 
с пострадавших не только сни-
мали обязательства по погаше-
нию кредитов, но и выплачива-
ли им компенсации морально-
го вреда.

Например, сотрудники Цент-
ра помогли восстановить пра-
ва москвичу Александру Н. 
(имя вымышленное), у кото-
рого злоумышленники взло-
мали личный кабинет на «Го-
суслугах», украли личные дан-
ные и с их помощью оформи-
ли на его имя пять договоров 
займа в пяти финансовых ор-

ганизациях на общую сумму 
56 тыс. рублей.

Юристы собрали все необхо-
димые документы и защитили 
права пострадавшего. Суд при-
знал договоры займа недейст-
вительными, взыскал с микро-
финансовых организаций ком-
пенсацию морального вреда, 
общая сумма которой состави-
ла 30 тыс. рублей.

Сумма рекордной компен-
сации морального вреда, ко-
торой удалось добиться юри-
стам Центра, составляет 150 
тыс. рублей. Ее выплатили жер-
тве цифровых мошенников из 
Санкт-Петербурга в 2023 году.

Помимо онлайн-мошенни-
чества, распространенные те-
мы обращения в Центр – не-
правомерная обработка персо-
нальных данных в интернете и 
распространение фото и видео 
в Сети без согласия человека.

В этом году за помощью юри-
стов по всей стране уже обра-
тились почти 3 тыс. человек. 
При этом не все жители Даль-

него Востока знают, что могут 
обратиться за профессиональ- 
ной поддержкой.

Центр правовой помощи гра-
жданам в цифровой среде был 
создан в 2021 году по инициа-
тиве Роскомнадзора. Юристы 
Центра помогают людям ре-
шать конфликты как в досудеб-
ном, так и в судебном поряд-
ке, оперативно готовят доказа-
тельную базу и формулируют 
требования по восстановлению 
нарушенных прав. Общаться со 
специалистами можно по те-
лефону или дистанционно из 
любого города России.

Получить бесплатную по-
мощь специалистов Центра 
жители ДФО могут через фор-
му обратной связи на сайте 
Центра https://4people.grfc.ru/, 
по телефону +7 (499) 550-80-03; 
можно написать на почту 
4people@grfc.ru.

Управление Роскомнадзора 
по магаданской 

области и чукотскому 
автономному округу

В приоритете
заместитель председа-

теля магаданской город-
ской Думы виктор бари-
нов прокомментировал 
планы работ по благоу-
стройству, которые наме-
чены в его избирательном 
округе в рамках програм-
мы «исполнения наказов 
избирателей депутатам 
магаданской городской 
Думы».

К а к  о т м е т и л  д е п у -
тат, главным приорите-
том остается клуб «Чайка» 
и прилегающая к нему тер-
ритория.

«В предыдущие годы нам 
удалось реализовать здесь 
два крупных проекта. Ка-
питально отремонтировать 
помещения клуба «Чай-
ка», а также организовать 
на прилегающей террито-
рии современную спортив-
ную площадку, пользовать-
ся которой теперь могут 
как воспитанники «Чайки», 
так и жители всего микро-
района «Марчекан». Зада-
ча на этот год решить еще 
одну проблему – привести 

в порядок подъездные пу-
ти к зданию. Для этого пла-
нируется заасфальтировать 
более 400 квадратных ме-
тров ведущей к клубу до-
роги», – рассказал заме-
ститель председателя ма-
гаданской городской Ду-
мы виктор бАРинов.

Также, как отметил депу-
тат, следует обратить вни-
мание на тему пешеходных 
переходов, которых в ми-
крорайоне «Марчекан» не 
хватает.

«Необходимо заняться 
участком улицы Марчекан-
ской в районе дома № 13. 
Это достаточно оживлен-

ная территория. Здесь про-
живает много детей, кото-
рые из-за большой удален-
ности ближайшего пеше-
ходного перехода, пересе-
кают проезжую часть в не-
положенных местах. Все, 
что необходимо сделать – 
это поставить соответству-
ющий знак и нанести раз-
метку пешеходного перехо-
да. Считаю, что коммуналь-
ным службам необходимо 
решить этот вопрос в крат-
чайшие сроки», – подчерк-
нул заместитель председа-
теля Магаданской город-
ской Думы Виктор Баринов.

Значительный вклад
воспитанники экологиче-

ского отряда михаила ту-
машова приняли участие 
в экологическом фестива-
ле «мы – дети земли» (12+). 
Праздник провели для воспи-
танников экоотрядов, которые 
действуют при образователь-
ных учреждениях областного 
центра. Организаторы фести-
валя: департамент образова-
ния мэрии г. Магадана, «Дет-
ский экологический центр», 
заповедник «Магаданский», 
«Русское географическое об-
щество», общественная орга-
низация «ЭкоКолыма», библи-
отека им. О. Куваева.

Экологический отряд де-
путата Магаданской город-
ской Думы Михаила Тумашо-
ва один из старейших в регио-
не. Школьники трудятся в нем 
третье десятилетие. По иници-
ативе и при поддержке депу-
тата Магаданской городской 
Думы ребята наводят порядок 
на улицах и во дворах Магада-
на каждое лето. Помимо соб-
ственно уборки, ребята выпол-
няют еще одну важную функ-
цию – собирают информацию 
для коммунальных служб го-
рода. В последующем на ос-
новании этих данных специ-
алисты выполняют необходи-

мые ремонты, устанавливают 
скамейки, урны. На эту рабо-
ту отводится не более двух ча-
сов в день. Все остальное вре-
мя посвящено отдыху и обра-
зованию.

«В этом году, как обычно, 
наш экологический отряд бу-
дет работать в две смены. В 
каждой будут задействованы 
около 30 школьников, – рас-
сказал депутат магаданской 
городской Думы михаил тУ-
мАшов. – Каждый год ребя-
та вносит значительный вклад 
в санитарное состояние наших 
отдаленных микрорайонов – 
Кожзавода, Пригородного, Но-
вой веселой. Ведутся работы в 
Третьем микрорайоне. Со сво-
ей стороны, мы стараемся сде-
лать так, чтобы экологическое 
лето для школьников было в 
меньшей степени трудовым, 
а по большей части развлека-
тельным и образовательным. 
Ребята посещают «Детский 
экологический центр», участ-
вуют во всевозможных город-
ских праздниках и мероприя-
тиях, посещают бассейн и ка-
ток. Можно сказать, что за по-
следние годы экологический 
отряд стал полноценной фор-
мой летнего детского отдыха».
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пресс-служба магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая Россия» пресс-служба осФР по магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Единый 
контакт-центр

СНИЛС для 
новорожденных

с начала 2024 года опе-
раторы единого контакт-
центра отделения сФР 
по магаданской области 
оказали 5480 персональ-
ных консультаций жите-
лям региона. в среднем, в 
день на одного сотрудни-
ка приходится по 30 обра-
щений.

Консультации по телефо-
ну проводятся по общим 
вопросам пенсионного и со-
циального обеспечения. Ин-
формацию, которая содер-
жит персональные данные, 
операторы могут предоста-
вить только после иденти-
фикации личности челове-
ка.

Операторы единого кон-
такт-центра  принима-
ют звонки по номеру – 
8-800-10-000-01 (с понедельни-
ка по пятницу с 09.00 до 17.00).

Также задать интересую-
щий вопрос общего характе-
ра граждане могут в офици-
альных группах Отделения 
СФР по Магаданской области 
в социальных сетях: ВКон-
такте, Одноклассники и Те-
леграм-канале. С начала 2024 
года через социальные сети 
было рассмотрено 910 обра-
щений от колымчан. Еще 1195 
обращений поступили че-
рез электронную приемную 
на сайте Социального фонда 
России.

с начала 2024 года отде-
ление сФР по магаданской 
области открыло индиви-
дуальные лицевые счета 
более 300 новорожденным. 
Оформление СНИЛС прошло 
в беззаявительном порядке.

«Сведения о номере лице-
вого счета направляются в 
личный кабинет мамы на 
портале госуслуг сразу по-
сле того, как из реестра ЗА-
ГС в Отделение Социально-
го фонда поступает инфор-
мация о рождении ребен-
ка. Для доступа к этим све-
дениям важно иметь под-
твержденную учетную за-
пись. Зарегистрировать-
ся на портале будущей ма-
ме лучше заранее», – под-
черкнула Юлия Мамойко, 
заместитель управляюще-
го ОСФР.

Если у родителя нет под-
твержденной учетной за-

писи на госуслугах, то для 
получения СНИЛС можно 
обратиться в клиентскую 
службу Отделения Соци-
ального фонда России по 
Магаданской области или 
МФЦ с паспортом и свиде-
тельством о рождении ре-
бенка.

Номер лицевого счета ну-
жен детям для оформления 
социальных выплат, полу-
чения полиса ОМС и при-
крепления к поликлинике. 
Взрослым СНИЛС необхо-
дим, например, для трудоу-
стройства на работу и фор-
мирования будущей пен-
сии.

Получить консультацию по 
вопросу оформления страхо-
вого номера индивидуального 
лицевого счета можно в еди-
ном контакт-центре по номе-
ру телефона 8-800-10-000-01 
(звонок бесплатный).

Вопросы от родителей
В Магадане прошли встречи по 

вопросам материнства и детства

общественная приемная 
«единой России» подвела 
итоги тематической недели 
по вопросам материнства и 
детства.

В течение недели было рас-
смотрено более 20 обраще-
ний.

Родителей интересовали 
вопросы реализации мер го-
сударственной поддержки 
семьям с детьми, капиталь-
ный ремонт детских садов, 
обучения и отдыха детей, по-

лучения помощи в системе 
здравоохранения, социаль-
ных льгот и пособий, благо-
устройства детских игровых 
площадок и другие вопросы.

«Поддержка семей с деть-
ми, защита материнства и 
детства – безусловный при-
оритет народной программы 
«Единой России». В Магадан-
ской области по инициативе 
«Единой России» расшири-
ли меры поддержки много-
детных семей. Усиление мер 

социальной поддержки се-
мей с детьми – наша прио-
ритетная задача», – отмети-
ла координатор партпроек-
та «Крепкая семья», депутат 
заксобрания Колымы Викто-
рия Голубева.

В тематической неделе так-
же принимали участие сена-
торы Анатолий Широков и 
Сергей Иванов, депутат Госу-
дарственной Думы Антон Ба-
санский, министр здравоох-
ранения Иван Горбачев, ру-
ководитель общественной 
организации «Воспитатели 
России» Ирина Рязанцева, 
депутаты законодательного 
собрания региона и город-
ской Думы.

Общественная приемная 
«Единой России» в Магадан-
ской области функционирует 
на постоянной основе. Обра-
титься за консультацией или 
записаться на прием можно 
лично по адресу: пл. Комсо-
мольская, дом 1, либо по номе-
ру телефона – 8 (4132) 60–09-60. 
График работы: по будням с 
10:00 до 18:00.

Учтены все пожелания
Большой школьный ремонт идет в Магаданской области

в магаданской области 
в этом году отремонти-
руют пять школ. Это мас-
штабные и самые разные ви-
ды работ – замена входных 
групп, электрики, полов и 
сантехники, ремонт потол-
ков, лестниц, систем отопле-
ния, крыш и т. д. Программа 
капитального ремонта ведет-
ся по поручению Президен-
та России при всесторонней 
поддержке «Единой России».

В школе № 15 колымской 
столицы после ремонта бу-
дет создан центр цифрово-
го дополнительного образо-
вания «IT-куб». Инновацион-
ная площадка включит шесть 
кластеров, где дети от 5 до 18 
лет будут заниматься по та-
ким направлениям, как раз-
работка VR/AR-приложений, 
программирование, киберги-
гиена и другие.

В школе № 21 строители за-
нимаются обновлением фа-
сада, кровли, входной груп-
пы, цокольного этажа, сто-
ловой и кабинетов трудового 
обучения.

На объекте уже выполне-
ны демонтажные работы, за-
менены системы канализа-
ции, водоснабжения и, ча-
стично, отопления. Сейчас 
устанавливается подсистема 
для монтажа фасада. Кро-
ме того, планируется про-
вести необходимую органи-
зационную работу для ре-
монта ограждения школы в 
этом году. К 15 августа шко-
ла должна быть готова к ра-
боте.

В школе поселка Сокол про-
должается ремонт кровли 
основного здания и актово-
го зала.

Участие в программе ка-
питального ремонта зданий 
общеобразовательных орга-
низаций в рамках народной 
программы партии прини-
мают школы поселков Ягод-
ное и Палатка, а также про-
водится второй этап работ в 
лицее № 14 имени Болдыре-
ва. Кроме того, предстоит за-
вершить строительство шко-
лы на 530 мест в Третьем ми-
крорайоне Магадана.

В свою очередь, региональ-
ный координатор проек-
та «Новая школа», замести-
тель председателя Магадан-
ской областной Думы Викто-
рия Голубева отметила, что 
в рамках программы реали-
зуются не только ремонтные 
работы, но и обновление ин-
фраструктуры, учебных по-
собий и повышение квали-
фикации педагогов. Реше-
ния по обновлению школ вы-
носятся на обсуждение с ро-
дительским сообществом и 
учениками.

Кроме того, новые возмож-
ности в результате реализа-
ции проекта по капремон-
ту школ появятся и в сфе-
ре дополнительного образо-
вания. В Магаданской обла-
сти будут созданы два цент-
ра образования естественно-
научной и технологической 
направленностей «Точка ро-
ста» в Дебине и Оле, и центр 
цифрового образования де-
тей «IT-куб» в школе с углу-
бленным изучением матема-
тики № 15.
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«Моя Россия, моя страна…»
В Магадане прошел концерт в преддверии 12 июня

12 июня наша страна от-
метила свой главный 
праздник – День России, 
который символизирует 
день рождения современ-
ного государства, суверени-
тет и процветание страны.

РоДом из 1990-Х

Возникновение праздни-
ка связано с подписанием 
12 июня 1990 года Деклара-
ции о государственном су-
веренитете России. Документ 
фактически положил конец 
РСФСР и стал первым зако-
нодательным основанием 

для нового образования госу-
дарства. Нормативно-право-
вой акт установил главенст-
во Конституции России и ее 
законов.

Само торжество начали от-
мечать два года спустя. По-
становление о празднике 
вышло 11 июня 1992 года. Еще 
через два года он закрепился 
на государственном уровне.

Поначалу знаменательная 
дата носила название «День 
принятия Декларации о го-
сударственном суверените-
те РФ», однако быстро стала 
зваться в обиходе «Днем Рос-

сии». И в 2002 году название 
официально сменили на бо-
лее легкий по звучанию ва-
риант.

КАК пРАзДнУем?

12 июня 1995 года впер-
вые прошли официальные 
праздничные мероприятия, 
именно с этого года нача-
лась традиция вручения в 
День России государствен-
ных премий в области нау-
ки и технологий, литерату-
ры и искусства и в области 
гуманитарной деятельнос-
ти. Через год на Васильев-
ском спуске в Москве в честь 
праздника впервые состоял-
ся концерт.

С тех пор, ежегодно, по всей 
стране в этот день проходят 
масштабные празднования, 
выступления, фестивали. Наи- 
более яркие мероприятия 
традиционно проводят в Мо-
скве на Красной площади. 
В стенах Кремля проводит-
ся церемония вручения госу-
дарственных премий. Лауре-
атами становятся выдающи-
еся деятели культуры и нау-
ки. А по всей столице органи-

зуют тематические парады, 
концерты, экскурсии.

К празднованиям присо-
единяются и другие города 
необъятной страны – от Ка-
лининграда до Петропавлов-
ска-Камчатского.

А в мАГАДАне

В Магадане накануне Дня 
России в Центре культуры 
прошел торжественный кон-
церт «Моя Россия, моя стра-
на…» (12+). Гостями праздни-
ка стали представители пра-
вительства области, регио-
нального Заксобрания, муни-
ципалитета, общественники, 
добровольцы, горожане.

Торжество началось с госу-
дарственного гимна РФ в ис-
полнении оркестра духовой 
и эстрадной музыки.

Также свое творчество зри-
телям дарили муниципаль-
ный камерный ансамбль, 
ОАТ «Скоморошина», ДШИ 
имени В. Барляева, вокальная 
студия «Микст», образцовый 
хореографический коллек-
тив «Адажио», муниципаль-
ный музыкальный коллектив 
«Фьюжн», студия современ-

ного танца «Jam Babes», Дет-
ская хоровая школа и другие.

мы еДины!

День России – это празд-
ник, объединяющий мно-
гонациональное население 
страны площадью более 17 
млн км, а также граждан РФ 
за ее пределами.

И хотя праздничные меро-
приятия проходят в разных 
часовых поясах, кульмина-
цией праздника неизменно 
остается торжественный са-
лют, под звуки которого рос-
сияне еще раз поздравляют 
друг друга с Днем России.

Символом праздника явля-
ется российский триколор. В 
знаменательный день фла-
ги вывешивают на балконы 
и окна, зеркала автомобилей, 
полотнами украшают фаса-
ды домов, городское убран-
ство пестрит бело-сине-крас-
ными цветами.

Общественные организа-
ции и активисты организуют 
праздничные акции и флеш-
мобы, некоторые из них про-
ходят и в онлайн-простран-
стве.
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УвАжАемые жители мАГАДАнсКой облАсти! 
позДРАвляю вАс с Днем России!

Чувство Родины во все времена помогало нашему 
народу, жителям каждого уголка страны выстоять и 
сохранить себя в суровых испытаниях, ответить на вы-
зовы. На долю Отчизны выпадало немало трудностей, 
из которых она всегда выходила еще более сильной.

День России – праздник, наполненный гордостью за 
великую страну, ее многовековую историю, достиже-
ния и вклад в мировой прогресс. Магаданская область 
обеспечивает развитие восточных рубежей государст-
ва, вносит существенный вклад в пополнение копилки 
драгоценных металлов России, славится талантливы-
ми и самоотверженными людьми, искренне предан-
ными Северу и своей Отчизне. Сплоченность вокруг 

общей цели позволяет нам с достоинством проходить через невзгоды и с уверенно-
стью смотреть в будущее.

Дорогие колымчане, желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья, бла-
гополучия!

председатель магаданской областной Думы
сергей АбРАмов

УвАжАемые мАГАДАнцы! 
позДРАвляю вАс с Днем России!

Сейчас особое время. Когда наша 
страна противостоит попыткам разру-
шить наши традиции, перенастроить 
самосознание. Когда верность стра-
не выше золота, мужество бесценно. И, 
как никогда, важно, чтобы наши мыс-
ли, слова и действия являлись поддер-
жкой для тех, кто с оружием в руках 
отстаивает независимость и убеждения 
нашей страны. Кто сегодня ждет воз-
вращения домой и верит в победу. Мы 
должны быть вместе. Это дело чести и 
человеческого достоинства.

Каждый, кто верен этим принци-
пам, меняет ход истории в пользу России! Искренне желаю вам ми-
ра и благополучия, верности своей стране и гордости за себя и сво-
их близких!

председатель магаданской городской Думы
сергей смиРнов
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мой любимый город!

Магадану – 95 лет
Город, который продолжает развиваться

РУКовоДитель исполнительноГо КомитетА мАГАДАнсКоГо РеГионАльноГо отДеления пАРтии 
«еДинАя Россия» оКсАнА литяевА:

«Для меня вопрос «Любишь ли ты Магадан?» звучит странно, как если бы меня спросили, люблю ли я своих маму 
и папу. Человек рождается в семье, где о нем заботятся его родители, где он получает любовь и ласку, воспитание 
и образование. Он не может родиться в другой семье или поменять родителей, если случается конфликт. Навсегда 
у человека одни родители, уважение к которым, несмотря на все ссоры и моменты недопонимания, он сохраняет 
на всю жизнь и передает своим детям. А еще он рождается в какой-то географической точке: стране, городе, дерев-
не, с которой он теперь неразрывно связан, и что потом тоже нельзя поменять, даже если не нравится климат, ус-
ловия проживания или местные жители. Эта земля навсегда его малая Родина, его первый дом, и связанный с ним 
калейдоскоп детских воспоминаний. Человек всегда остается родом из детства.

Не существует шаблона взрослой успешной жизни: история полна как примеров отважных ученых, исколесив-
ших земной шар, так и выдающихся деятелей, которые, не покидая родного города, совершили великие научные 
открытия и изменили жизнь миллионов людей. Мы сейчас живем в свободной стране и открытом мире, есть воз-
можности учиться и работать в любой точке земного шара. Каждый выбирает свой путь в поисках своего счастья. 

Но куда бы ни забросила судьба, любовь к своей семье и родному краю не тяжелый якорь, а путеводный маяк. Маяк, который освещает путь к но-
вой жизни и напоминает о доме, где тебе всегда рады.

Магадан для меня – это улица, где я училась кататься на велосипеде, это ларек, где после школы я покупала вкуснейшие пончики, это холодный 
морской берег, где я гуляла с одноклассниками после выпускного, это спортивный клуб, где я прыгала с парашютом, это привычка летать на само-
лете вместо путешествий на поезде, это поля брусники и правила безопасности при встрече с медведем, это еще сотни мелких деталей, которые де-
лают меня именно жителем Магадана, а не какого-то другого города. И как я могу не любить этот город? Не любить свои воспоминания, связанные 
с этим городом? Не любить себя и не ценить свои прожитые годы? Для меня ответ на этот вопрос очевиден. Да, я люблю Магадан. Я пока не знаю, 
как сложится в дальнейшем моя жизнь, здесь или в другом месте, но Магадан навсегда останется моей большой любовью».

нынешним летом магадан отметит сразу две важные даты – 95 лет со дня основания и 85 лет с момента присвоения ему 
статуса города.

Почти век назад началось освоение близлежащих к бухте Нагаева территорий. Становление Магадана проходило в непростое для страны время перемен и потрясе-
ний, но это лишь закалило наших предков, которые доказали, что Колыма – регион сильных и волевых людей, настоящих энтузиастов и созидателей. В 2021 году впол-
не заслуженно указом Президента Российской Федерации Магадану присвоено почетное звание «Город трудовой доблести».

КоРРеспонДент иА “MaGadanMEdia” тАмАРА 
АвАКян:

«Магадан – это одно большое место силы. Лес, мо-
ре, сопки, неописуемые закаты, как этим можно не 
восхищаться? Магадан – это дом, это место, куда ты 
всегда хочешь вернуться, где тебя всегда примут. Ма-
гадан – это стихия, буйство красок, энергия. Мага-
дан – это любовь».

ГлАвный РеДАКтоР РиА «КолымА-инФоРм» Филипп жАРов:

«Часто слышу утверждение, что для человека Родина – это не то 
место, где он родился, а то, где состоялся. Магадан – это Родина во 
всех ее пониманиях. Я здесь и родился, и состоялся.

В 1929 году, будучи молодым парнем, приехал осваивать Магадан 
мой дедушка. После его отправили на обучение по специальности 
«Механик», а по возвращению в Магадан он приехал не один, дедуш-
ка так рассказывал об этом крае, что с его курса поехало в Магадан 
еще несколько студентов.

Мама приехала в Магадан по распределению и здесь осталась. По-
зже родители поженились, и у них родился я. А потом и у меня здесь 
родилось трое детей.

Магадан для меня – это родная земля в прямом смысле. И я порой 
обижаюсь: почему мне не выдают свидетельство коренного народа (жителя), подчеркиваю, не ко-
ренного малочисленного, а просто коренного, ведь здесь моя семья прожила четыре поколения.

Многие покидают Магадан, но я уезжать из него не планирую. Это мой родной город, в ко-
тором я знаю все до каждой ямы, каждого забора. Все улицы, районы, строения – они мне 
родные.

Я здесь свободно дышу, мне здесь хорошо. Многие, когда уезжают в отпуск, не хотят возвращать-
ся. Я, наоборот, скучаю и возвращаюсь с радостью, а как иначе? Ведь я возвращаюсь домой!

Говоря о любимых местах в Магадане, то это в первую очередь наши бухты. Очень люблю этно-
парк «Дюкча», я стараюсь там бывать каждые выходные.

И, конечно же, центр Магадана, его историческая часть – Портовая, Коммуны, Ленина, Били-
бина…».
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Защитите себя от насекомых
Управление Роспотребназора по Магаданской области рекомендует

с наступлением лета, 
отдых на природе омра-
чается назойливыми на-
секомыми, например, ко-
марами и мошками. Про-
нырливая, безжалостная, 
лезет в глаза, в нос и в уши, 
не щадит ни один откры-
тый участок тела. Кажется, 
что избавиться от них не 
так сложно, однако, насла-

диться красотами колым-
ской земли можно с помо-
щью репеллентов. Как вы-
брать эффективное защит-
ное средство и не навре-
дить себе, сегодня расска-
зываем об этом.

Репелленты – это специ-
альные средства, разрабо-
танные для отпугивания ко-
маров, мошек, клещей и дру-

гих назойливых насекомых. 
Они могут быть как хими-
ческого, так и натурально-
го происхождения. Химиче-
ские соединения, такие как 
IR3535 и ДЭТА, используют-
ся в некоторых репеллентах, 
а также средства на основе 
эфирных масел герани, гво-
здики, эвкалипта.

Как выбрать подходя-
щий репеллент:

– Учитывайте степень 
безопасности компонентов.

– Выбирайте контактные 
или бесконтактные средст-
ва в зависимости от пред-
почтений.

– Обратите внимание на 
продолжительность дейст-
вия и условия применения.

– Проверьте наличие сви-
детельства о государствен-
ной регистрации на упаков-
ке.

помните о мерах предо-
сторожности:

– Не применяйте репел-
ленты на кожу, если они 
предназначены только для 
одежды.

– Следуйте инструкци-
ям по применению, чтобы 
избежать возможных нега-
тивных последствий.

вАжно! Длительность 
отпугивающего действия 
репеллентных средств, на-
несенных на одежду, зна-
чительно больше, чем на-
несенных на кожу людей. 
На одежде репелленты со-
храняют активность в те-
чение нескольких дней, а 
на коже всего несколько ча-
сов. При нанесении на оде-
жду защитный эффект ре-
пеллентов может длить-
ся более 20 суток. Следу-
ет учитывать, что токсиче-
ский эффект любого репел-
лентного средства при на-
несении на одежду мини-
мальный, поэтому некото-

рые средства в аэрозольной 
форме разрешены для при-
менения взрослым людям 
при нанесении и на кожу, и 
на одежду, а детям – толь-
ко на одежду.

Для защиты от клещей 
рекомендуется применять 
акарицидные (инсектоака-
рицидные) или инсектоа-
карицидно-репеллентные 
средства, предназначенные 
для обработки одежды спе-
циально для защиты от кле-
щей. При правильном при-
менении такие средства 
обеспечивают практически 
полную защиту.

Защитите себя и своих 
близких от назойливых на-
секомых с помощью пра-
вильно выбранного репел-
лента!

пресс-служба 
Управления 

Роспотребнадзора по 
магаданской области
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На страже санитарного порядка
Ко Дню медицинского работника

заместитель отдела сани-
тарного надзора Управле-
ния Роспотребнадзора по 
магаданской области окса-
на ФомКинА, почти 20 лет 
на страже санитарного по-
рядка области.

Умная и требовательная, с 
виду даже строгая женщи-
на зарекомендовала себя как 
грамотный специалист и са-
мый справедливый проверя-
ющий.

– Свою жизнь решила свя-
зать с медициной по совету 
мамы. Она мечтала, чтобы я 

стала медицинским работни-
ком. И я нисколько об этом 
не пожалела, – вспоминает 
Оксана Фомкина.

Получив школьный атте-
стат, молодая девушка по-
ступила в Магаданский ме-
дицинский колледж. После 
его окончания успешно сда-
ла вступительные экзамены 
приезжей комиссии при по-
ступлении по целевому на-
правлению во Владивосток-
ский государственный ме-
дицинский университет. Это 
был первый целевой набор, 

проводимый Управлением 
Роспотребнадзора, где она 
стала одной из 20 студентов, 
кто успешно прошел отбор.

Став студенткой, Оксана с 
первого курса успешно сов-
мещала учебу с работой в 
краевой клинической боль-
нице, где работала медсе-
строй до последнего курса. 
Девушка с независимым ха-
рактером привыкла рассчи-
тывать на себя.

– После окончания меди-
цинского университета в 
2005 году вернулась в род-
ной Магадан и уже 18 лет ра-
ботаю в санитарной службе. 
Получив теоретические зна-
ния, на практике надо было 
еще многое узнать, но у меня 
был замечательный настав-
ник, учитель, гуру с большим 
опытом работы – это мой 
первый руководитель Управ-
ления Саухат Валерий Рафа-
илович, – рассказала Оксана 
Юрьевна.

С дипломом врача-специ-
алиста по специальности 
«Медико-профилактическое 
дело» Оксана Фомкина на-
чинала свою деятельность 
со специалиста-эксперта от-
дела санитарного надзора 
Управления. За время рабо-
ты приходилось выезжать в 
районы на замещение глав-
ных врачей в летний период, 
были случаи, когда надо бы-
ло оперативно реагировать и 

принимать меры для защи-
ты общественного здоровья 
в ночное время суток в вы-
ходной день.

– Я все больше убеждаюсь 
в значимости выбранной 
профессии. Наша профессия 
очень социально значима, 
ведь мы курируем именно те 
факторы, с которыми стал-
кивается человек всю жизнь: 
осуществляем мониторинг 
состояния воздуха, воды, пи-
щевых продуктов, исследуем 
микроклимат в обществен-
ных помещениях, контроли-
руем медицинскую и образо-
вательную сферы, – разъяс-
нила начальник санитарного 
отдела о функциях своей ра-
боты.

Работа санитарных врачей 
подчас не заметна обывате-
лю.

– Мне нравится моя рабо-
та. Чувствовать, что ты в ря-
дах тех людей, которые ра-
ботают для сохранения и 
укрепления здоровья насе-
ления, очень важно и ответ-
ственно. В нашей специаль-
ности понятие «здоровье» – 
это «профилактика» сниже-
ния заболеваемости и улуч-
шение качества жизни. Я це-
ню, что в результате моей 
работы и моих коллег, жизнь 
людей меняется в лучшую 
сторону, становится ком-
фортнее. Самая главная на-
ша цель – обеспечить сани-

тарно-эпидемиологическую 
безопасность населения. Ра-
бота санитарного врача – 
это ответственная профес-
сия, которая требует вни-
мательности, профессиона-
лизма и чувства долга. Для 
успешной работы необхо-
димо постоянно обновлять 
свои знания, следить за из-
менениями в законодатель-
стве, что происходит доста-
точно часто, – отметила Ок-
сана Фомкина.

Оксана Фомкина отмечена 
Благодарностью, а в этом го-
ду, ко Дню медицинского ра-
ботника – Почетной грамо-
той руководителя службы по 
надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополу-
чия человека.

Но профессиональных 
успехов не было бы, если б не 
поддержка семьи. Все члены 
семьи предпочитают в сво-
бодное время активный от-
дых – это поездки, экскур-
сии, участие в различных 
мастер-классах, и работа на 
даче, где выращивают ово-
щи, клубнику, малину. Доч-
ки Мария и Римма – лично-
сти творческие, впрочем, как 
и их мама, которая увлека-
ется рисованием, а супруг – 
надежная опора семьи.

пресс-служба 
Управления 

Роспотребнадзора по 
магаданской области
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«Одна страна – одна команда!»
Спортивный фестиваль провели во Дворце спорта

национальные общины 
магаданской области при-
нимали участие в соревно-
ваниях в классических ви-
дах спорта. Представите-
лей этнических групп раз-
делили на три смешан-
ные команды. Меропри-
ятие провели по инициа-
тиве губернатора сергея 
носовА и представителей 
национально-культурных 
объединений Колымы.

«оДнА стРАнА – оДнА 
КомАнДА!» (12+)

Идея спортивного сплоче-
ния национальных групп, 
проживающих на террито-
рии Магаданской области, 
возникла в ходе региональ-
ного, правительственного со-
вещания по национальным и 
культурным вопросам. Пред-
ставители национально-
культурных сообществ отчи-
тались об итогах своей де-

ятельности, уделив особое 
внимание спортивным на-
правлениям. В момент об-
суждения итогов работы эт-
нических организаций, гу-
бернатор Колымского края 
высказал мысль о проведе-
нии спортивного фестиваля 
с участием всех националь-
ных групп региона. Предста-
вители этнических органи-
заций единогласно поддер-
жали предложение главы ре- 

гиона, далее соответствую-
щие ведомства приступили к 
реализации проекта, расска-
зала руководитель управле-
ния национальной полити-
ки министерства внутрен-
ней и информационной по-
литики магаданской обла-
сти наталья штУмпФ.

Мероприятие провели в 
тестовом режиме, уделили 
большое внимание органи-
зационным моментам и по-
лучению обратной связи от 
участников. Принять участие 
в спортивных соревнованиях 
удалось не всем националь-
ным организациям. В пер-
спективе фестиваля – вовле-
чение всех этнических групп 
Магаданской области, число 
которых приближается к по-
лусотне, и включение нацио-
нальных видов спорта. Одна 
из основных целей – объеди-
нить народы, проживающие 
на территории региона. По-
пуляризация здорового обра-
за жизни и занятие физиче-
ской культурой – одно из ос-
новных направлений работы 
фестиваля. Приурочили со-
стязания ко Дню России.

состязАния

Соревновались предста-
вители национально-куль-
турных объединений: бу-

рятской, таджикской, кыр-
гызской, узбекской, армян-
ской, азербайджанской на-
циональностей, малочислен-
ные народы севера и студен-
ты СВГУ. Участников разде-
лили на три команды, ка-
ждая из которых получила 
футболки одного цвета с на-
званием фестиваля и гербом 
Магаданской области. Фор-
ма участников команд со-
ответствовала российскому 
триколору – белый, синий, 
красный. 35 участников рас-
пределили таким образом, 
чтобы в каждой из трех со-
ревнующихся групп были 
представители каждой на-
циональности, участвующей 
в фестивале «Одна страна – 
одна команда!» (12+).

заместитель руководи-
теля департамента физи-
ческой культуры и спор-
та магаданской области 
и главный судья сорев-
нований сергей КоРот-
Ков пояснил, что соревно-
вались многонациональ-
ные команды в классиче-
ских спортивных дисци-
плинах: эстафета – бег с пе-
редачей эстафетной палоч-
ки; дартс – метание дроти-
ков по классической мише-
ни, десять подходов по три 
броска, засчитывали луч-
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шую попытку; длинные нар- 
ды – классический вариант 
настольной игры, перемеще-
ние 15 игровых фишек с ис-
пользованием двух игровых 
кубиков, до трех побед; ги-
ревой спорт – жим стоя, это 
поднятие над головой сна-
ряда весом 16 килограмм на 
время; нормы ГТО – прыжки 
в длину с места, упражнения 
на брюшной пресс и накло-
ны вперед из положения стоя; 
перетягивание каната.

В главном зале Дворца спор-
та метали дротики, бежали 
эстафету и перетягивали ка-
нат. На втором этаже орга-
низовали настольные состя-
зания. Победителей в лич-
ных зачетах наградили гра-
мотами и медалями с над-
писью «одна страна – од-
на команда». Красные ста-
ли лучшими в нардах, дарт- 
се и эстафете. Синие стали 
лучшими в перетягивании ка-
ната и нормах ГТО. Белые взя-
ли первое место в гиревом 
спорте, в остальных дисци-
плинах команда стала треть-
ей. Торжественное награжде-
ние команд, принявших учас-
тие в состязаниях, прошло 12 
июня на праздновании Дня 
России, победители получили 
кубки и памятные призы.

УчАстниКи

Прокопий по итогам жере-
бьевки попал в красную ко-
манду, мужчина представлял 

эвенский народ. Участник иг-
рал в дартс, бежал эстафету и 
т. д. Мероприятие коренной 
житель оценил очень положи-
тельно и сообщил, что таких 
соревнований должно быть 
больше. Поддержал идею объ-
единения представителей раз-
ных национальностей в одну 
спортивную команду. Из на-
циональных дисциплин Про-
копий хотел бы видеть на фе-
стивале элемент северного 
многоборья – прыжки через 
нарты.

Акмолмол, представитель-
ница кыргызской националь-
ности, по итогам жеребьев-
ки попала в белую команду. 
Участница фестиваля видит 
в этнических состязаниях та-
кого формата площадку для 
объединения наций и укре-
пления взаимосвязей между 
ними. 

Эвенка Александра Иковав 
выступала за команду синих. 
Женщина считает идею про-
ведения подобных фестивалей 
хорошей, так как: объединение 
представителей разных наци-
ональностей в одной спортив-
ной команде усиливает куль-
турную связь между разными 
народами. Александра хочет, 
чтобы фестиваль проводили 
в более широком возрастном 
диапазоне, так как это позво-
лит детям принять участие 
и предоставит возможность 
участвовать в состязаниях и 
семьям. В последующие годы 

на фестивале «Одна страна – 
одна команда» (12+) женщина 
хочет видеть и национальные 
виды спорта.

Цымжидма – бурятка, де-
вушка выступает за синих. 
По словам участницы, в мно-
гонациональной команде иг-
рать оказалось очень инте-
ресно. Цымжидма пояснила, 
что в команде общий язык на-
шли легко, быстро определи-
лись, кто в каких дисципли-
нах будет выступать, а так-
же удалось узнать много но-
вого о культуре соседних на-
родов. В программе будущих 
фестивалей девушка хотела 
бы видеть национальную бу-
рятскую борьбу – барилдаан, 
дисциплина схожа с классиче-

ской вольной борьбой, и в кон-
це поединка победитель ис-
полняет «Танец орла».

Руслан – русский, высту-
пает за команду белых. Идею 
фестиваля мужчина активно 
поддерживает, видит огром-
ные перспективы для куль-
турного межнационального 
взаимодействия. Спортсмен 
пояснил, что фестиваль да-
ет возможность узнать тра-
диции, языки и навыки наро-
дов, проживающих на терри-
тории Магаданской области. 
В составе многонациональной 
команды Руслан чувствует се-
бя уверенно, ощущает поддер-
жку коллектива и его добро-
желательность. Сильная сто-
рона спортсмена – гиревой 

спорт, белые стали победите-
лями в этой дисциплине. Раз-
нообразить спортивный фе-
стиваль предложил элемента-
ми северного многоборья, ар-
мреслингом и национальны-
ми единоборствами.

Тимофей Плюснин впер-
вые выступает в много- 
национальной команде. Муж-
чина участвовал в эстафете, 
поднимал гирю и перетягивал 
канат. В спортивную програм-
му фестиваля «Одна страна – 
одна команда» (12+), по мне-
нию мужчины, можно доба-
вить игры с мячом, бадмин-
тон, настольный теннис и си-
ловые виды спорта.

Фото: автор
Дмитрий бУлыГин
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Есть проблема? Обращайтесь
Интервью с первым заместителем прокурора Магаданской области Ильей Максимовым

наверное, каждый из 
нас хоть раз в жизни стал-
кивался с несправедли-
востью: с кем-то боролся, 
кому-то что-то доказы-
вал, а где-то и вовсе при-
ходилось вступать в оже-
сточенную схватку, от-
стаивая себя, свои права 
и интересы. И сейчас речь 
идет не о простых желани-
ях и фантазиях, мол, по-
тому что я так хочу. Нет, 
борьба шла за те блага, ко-
торые гражданину положе-
ны по закону. Будь то полу-
чение качественных услуг 
в ЖКХ, медицине, образо-
вании, банковской систе-
ме, и в других социальных 
и частных сферах.

Да, порой удается само-
стоятельно справиться со 
сложившейся ситуацией, 
но, к сожалению, в боль-
шинстве случаев, когда че-
ловек в очередной раз стал-
кивается с равнодушием и 
некой глухотой определен-
ных ведомств и учрежде-
ний, он либо опускает руки 
и пускает ситуацию на са-
мотек, либо обращается за 
помощью к тем людям, ко-
торых так или иначе при-
дется услышать, и не про-
сто послушать, но и выпол-
нить необходимые обяза-
тельства согласно закону.

О том, с какими пробле-
мами чаще всего обраща-
ются граждане в органы 
прокуратуры, как происхо-
дит их решение, отличают-
ся ли проблемы магаданцев 
от проблем жителей других 
регионов, есть ли органы 
власти, ведомства (некон-
тактные), которые неохот-
но любят слушать людей и 
сотрудников прокуратуры, 
и всегда ли обращения гра-
ждан требуют вмешательст-
ва прокуроров, в интервью 
«ВМ» рассказал первый за-
меститель прокурора ма-
гаданской области илья 
николаевич мАКсимов.

вопРос – ответ

– илья николаевич, с 
чем чаще всего обраща-
ются граждане в органы 
прокуратуры? Какие про-
блемы лидируют?

– Исходя из анализа, ли-
дируют проблемы в сфере 
ЖКХ, нарушение жилищ-
ных прав граждан, и очень 
большой объем жалоб по-
ступает непосредственно на 
работу судебных приставов. 
На втором месте по количе-
ству обращений – наруше-
ние трудовых прав. Далее 
идут обращения из иных со-
циальных сфер.

В меньшем объеме посту-
пают жалобы, касающиеся 
нарушения прав предпри-
нимателей, выплаты в рам-
ках контрактов и исполне-
ние обязательств.

– Как происходит реше-
ние данных проблем? по 
определенной отработан-
ной схеме?

– К каждой проблеме, жа-
лобе индивидуальный под-
ход с самого начала ее 
изучения. Сталкиваемся и 
с такими ситуациями, ког-
да граждане обращаются к 
нам, минуя судебные орга-
ны.

Но бывает, что обращения 
от гражданина ставятся на 
контроль и решаются неза-
медлительно, поручается 
дать доклад через два часа.

– отличаются ли «про-
блемы» магаданцев от 
проблем жителей других 
регионов? или везде все 
одинаковое?

– У всех все одинаковое: 
все проблемы, которые у 
магаданцев, они свойствен-
ны каждому региону, как 
таковой уникальности ни 
у кого нет. Нарушение со-
циальных прав, жилищных 
прав, ЖКХ – граждане во 
всех регионах сталкивают-
ся с этим.

Но стоит отметить частую 
проблему, с которой сталки-

ваются жители ЦРС – это не-
удовлетворительное состоя-
ние водоснабжения. Напри-
мер, если в Магадане вода 
еще хорошая, то в других ре-
гионах с этим очень серьез-
ные проблемы.

Но в Магадане ситуация 
с жилищным фондом ху-
же, чем в ЦРС. В других ре-
гионах ведется постоянное 
и активное строительство, 
а в нашем регионе строи-
тельство жилфонда по сути 
только началось после дол-
гого застоя. Напомню, по-
следний жилой дом был по-
строен в 2005 году.

– есть ли органы влас-
ти, ведомства (неконтакт-
ные), которые неохот-
но любят слушать людей 
и сотрудников прокура-
туры? проблемный кон-
тингент, с кем постоянно 
приходится «бороться», 
воспитывать их?

– Попадались такие. Я 
всегда говорю, что если нас 
не слышат на представле-
ниях, то им придется нас 
услышать, но уже в суде.

Китайский рынок тому яр-
кий пример: нас не слыша-
ли на представлениях при 
требовании устранения на-
рушения требований пожар-
ной безопасности. Мы пре-
кратили его деятельность 
в суде. Тоже самое ждет и 
остальные объекты, по кото-
рым идут проверки.

– можно ли выделить ред-
кие проблемы, с которыми 
обращаются граждане? на 
что меньше всего жалуют-
ся? и обращения, которые 
вас сильно удивили?

– Даже проблемы, кото-
рые нам могут показаться 
маленькими или незначи-

тельными, для людей они 
все равно являются пробле-
мами.

А на счет ситуаций, кото-
рые удивили… В основном 
ситуации не удивление, а 
гнев вызывают. Порой знако-
мишься с обращением гра-
ждан и там не до смеха, на-
оборот: то, с чем им прихо-
дится сталкиваться, вызыва-
ет негативные эмоции и, со-
ответственно, принимается 
решение об их устранении в 
незамедлительном порядке. 
Например, неделю граждане 
сидели зимой без воды. При-
ходим, а управляющая ком-
пания трубы не прочистила, 
множество звонков приняло 
от жителей, но на них не от-
реагировала. Подобные ситу-
ации были и по теплоснабже-
нию – система завоздуши-
лась, и снова управляющая 
компания не реагировала на 
обращения граждан. Вот на 
такие жалобы мы реагируем 
незамедлительно: выезжаем, 
осматриваем и добиваемся 
устранения проблемы. К во-
просу об удивлении – нет, 
такие ситуации вызывают 
только негатив к чиновничь-
ему безразличию.

– есть ли проблемы, ко-
торые решаются момен-
тально, за один день, к 
примеру?

– Да, вы нам как раз и 
сообщили о такой. Когда к вам 
обратилась девушка и сооб-
щила о своей маме, которая 
приехала в магаданский он-
кодиспансер для лечения, и ей 
было отказано – и мест якобы 
нет в палатах, и лекарств нет. 
В итоге все нашлось: и места и 
лекарства.

Такие проблемы, на ре-
шение которых достаточно 

просто позвонить – их не 
запоминаешь, человеку по-
могли и принялись за реше-
ние следующей.

– бывает ли, что человек, 
который обратился с про-
блемой, в итоге сам оста-
вался виновным? и что тог-
да с ним происходит, есть 
ли к нему меры наказания?

– Были, порой начинаешь 
разбираться, а там дела еще 
хуже обстоят для человека. 
К сожалению, в граждан-
ском законодательстве нет 
понятия «справедливость», 
но есть в уголовном. И поэ-
тому, если вмешиваться, то 
это может еще больше усу-
губить ситуацию.

– напомните, какие есть 
методы и способы обра-
тится в прокуратуру, нуж-
но ли лично приходить?

– Нет, не обязательно при-
ходить лично. Свое обраще-
ние можно разместить на 
портале государственных 
услуг, можно и на сайт гене-
ральной прокуратуры раз-
местить свое обращение. 
Можно обращение напи-
сать на бумаге и положить 
в ящик, который размещен 
в помещении каждой проку-
ратуры.

– А если человек хочет 
рассказать о проблеме и 
решил обратиться к вам 
за помощью, но при этом 
хочет остаться «неизвест-
ным». Это возможно сде-
лать?

– Да, анонимные обраще-
ния у нас подлежат провер-
ке, но на него мы, соответ-
ственно, не даем ответ.

наталья
миФтАХУтДиновА
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

«нет» теРРоРУ

В ходе проведения ком-
плекса оперативно-розыск-
ных мероприятий сотрудни-
ками Центра по противодей-
ствию экстремизма УМВД 
России по Магаданской об-
ласти на территории одного 
предприятия региона уста-
новлен 41-летний гражда-
нин, подозреваемый в пу-
бличном оправдании терро-
ризма.

В сети Интернет мужчи-
на положительно выска-
зывался о совершенных на 
территории нашей страны 
преступлениях указанного 
характера.

Следователем СУ СК Рос-
сии по Магаданской обла-
сти возбуждено уголовное 
дело по признакам пре-
ступления, предусмотрен-
ного ч. 2 ст. 205. 2 УК РФ 
(публичное оправдание 
терроризма, совершенное 
с использованием сети Ин-
тернет).

Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок 
до семи лет.

нАшел – веРни

Полицейскими Отдела 
МВД России по г. Магадану 
установлен 47-летний гра-
жданин, который в мае со-
вершил кражу денег с бан-
ковской карты, ранее уте-
рянной 39-летней мест-
ной жительницей. Мужчи-
на оплачивал ею покупки в 
магазинах областного цен-
тра. Ущерб составил свыше 
полутора тысяч рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, 
предусмотренного п. «г» ч. 
3 ст. 158 УК РФ (кража, со-
вершенная с банковско-
го счета). Максимальная 
санкция – лишение свобо-
ды на срок до шести лет.

неРАвный бой

Участковым уполномо-
ченным Отделения МВД 
России по Хасынскому 
району установлен 66-лет-
ний житель п. Стекольный, 
который в ходе конфликта 
в своей квартире нанес по-
бои 49-летней сожительни-
це. Ранее мужчина уже был 
судим за причинение вреда 
здоровью человека.

Дознавателем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления , 
предусмотренного ч. 2 ст. 
116.1 УК РФ (нанесение по-
боев лицом, имеющим су-

димость за преступление, 
совершенное с применени-
ем насилия). Максималь-
ная санкция – арест на 
срок до шести месяцев.

До восьми лет 
зА синтетиКУ

В Магадане сотрудники 
Управления по контролю 
за оборотом наркотиков 
регионального УМВД уста-
новили 22-летнего злоу-
мышленника, который ве-
чером 5 июня около одного 
из домов на улице Марче-
канской продал синтетиче-
ский наркотик гражданину 
1978 года рождения.

Наркосбытчик был задер-
жан при силовой поддер-
жке бойцов СОБР Управле-
ния Росгвардии по Мага-
данской области.

Запрещенное вещество 
массой 0,179 грамма изъя-
то.

Следователем ОМВД Рос-
сии по городу Магадану 
возбуждено уголовное дело 
по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 
1 ст. 228.1 УК РФ (незакон-
ный сбыт наркотических 
средств). Максимальная 
санкция – лишение свобо-
ды на срок до восьми лет.

ФАльшивый опеРАтоР

В дежурную часть Отде-
ления МВД России по Ом-
сукчанскому району обра-
тился житель поселка Ду-
кат 1976 года рождения.

Он рассказал, что на но-
мер его телефона позвонил 
«сотрудник оператора со-
товой связи».

«Специалист» убедил гра-
жданина продиктовать код 
во входящем СМС-сообще-
нии, якобы необходимый для 
продления договора о пре-
доставлении услуг мобиль-
ной связи. Вскоре колымча-
нин понял, что передал дан-
ные мошенникам, так как не 
смог войти в личный акка-
унт Портала Госуслуг.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления , 
предусмотренного ч. 2 ст. 
272 УК РФ (неправомерный 
доступ к компьютерной 
информации). Максималь-
ное наказание – лишение 
свободы на срок до четы-
рех лет.

внимание! Уважаемые 
колымчане! Не переходите 
по подозрительным ссыл-
кам и никому не сообщай-
те коды из СМС-сообщений!

подготовил владимир КоРсУнсКий

Свечи и сети в зону СВО
УФСИН России по Магаданской области сообщает

в рамках волонтерской 
деятельности осужденные, 
отбывающие наказание на 
участке, функционирую-
щем как исправительный 
центр при исправительной 
колонии № 4 УФсин Рос-
сии по магаданской обла-
сти (УФиц-2), изготавли-
вают маскировочные се-
ти для участников специ-
альной военной операции в 
свободное от работы время.

Технология плетения сетей 
несложная, однако требу-
ет определенных тонкостей. 

Лоскутки режутся под опре-
деленным углом и надежно 
фиксируются на капроновом 
шнуре в таком порядке, что-
бы впоследствии обеспечить 
эффект движения.

Кроме того, осужденные 
УФИЦ-2 освоили технику из-
готовления окопных свечей 
и в свободное от работы вре-
мя добровольно работают 
над изделиями.

Процесс изготовления све-
чей не требует значительных 
усилий. Сначала в отдельной 

емкости растапливают пара-
фин, после чего постепенно 
заливается в жестяные бан-
ки, в которые вставляется на-
резанный картон. Благода-
ря своей конструкции такие 
свечи горят дольше обычных.

Окопные свечи применя-
ются там, где невозможно 
развести костер или устано-
вить печь. Такая свеча может 
гореть без дыма до 8 часов, 
предоставляя свет, а также 
возможность согреться, ра-
зогреть пищу или заварить 
чай.

На данный момент осу-
жденными УФИЦ-2 изготов-
лено уже более трехсот окоп-
ных свечей, которые были 
переданы вместе с гумани-
тарной помощью для достав-
ки в зону специальной воен-
ной операции.

Стоит отметить, что осу-
жденные добровольно и с 
большим энтузиазмом уча-
ствуют в волонтерской дея-
тельности, считая, что важно 
внести свой вклад в поддер-
жку участников специаль-
ной военной операции.

«Гвардейцу» – 31 год
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

сегодня омон входит в 
структуру Управления Рос-
гвардии по магаданской об-
ласти. Сотрудники подразде-
ления выполняют служебно-
боевые задачи по охране об-
щественного порядка и обес-
печению общественной без-
опасности, борьбе с экстре-
мизмом и терроризмом, уча-
ствуют в специальных опера-
циях по пресечению престу-
плений, а также обеспечивают 
сопровождение оперативных, 
следственных и других меро-
приятий взаимодействующих 
органов.

За период существования 
личный состав отряда внес 
большой вклад в борьбу с пре-
ступностью на территории 
Колымы, а также неоднократ-
но направлялся в служебные 
командировки для участия в 
контртеррористических опе-
рациях в Чеченской Республи-
ке и Республике Дагестан. На 
сегодняшний день личный со-
став магаданского ОМОН вы-
полняет служебно-боевые за-
дачи в Донецкой и Луганской 
народных республиках. Рос-
гвардейцы обеспечивают об-
щественную безопасность, ох-
рану правопорядка и защи-
ту мирного населения от пре-

ступных посягательств и ма-
родерства в населенных пун-
ктах, освобожденных от на-
ционалистических формиро-
ваний. За мужество, героизм, 
стойкость при выполнении 
служебно-боевых задач боль-
шая часть сотрудников отря-
да отмечена государственны-
ми и ведомственными награ-
дами.

В праздничный день на-
чальник Управления Рос-
гвардии по Магаданской об-
ласти полковник полиции 
Николай Терехов поздравил 
личный состав ОМОН «Гвар-
деец». В торжественной об-
становке он вручил госу-
дарственные награды – ме-

дали ордена «За заслуги пе-
ред Отечеством I степени» – 
двум сотрудникам, проявив-
шим отвагу и самоотвержен-
ность при исполнении слу-
жебного долга. Также, меда-
ли «За отличие в охране об-
щественного порядка» был 
удостоен сотрудник отря-
да, выполняющий боевые за-
дачи в служебной команди-
ровке, высокую награду ему 
вручили накануне, в зоне 
проведения СВО.

Всего, за время участия в 
специальной военной опе-
рации, государственных на-
град были удостоены более 
25 сотрудников магаданско-
го ОМОН.
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Закроют «лазейку»
Мошенники не смогут брать 

займы через «Госуслуги»

минцифры исключит «ла-
зейку» мошенников на «Госу-
слугах», с помощью которой 
они оформляли кредиты в ми-
крофинансовых организаци-
ях с чужих учетных записей и 
выводили средства на свои сче-
та. Об этом рассказал глава ве-
домства максут шАДАев, вы-
ступая на ИТ-завтраке в рамках 
Петербургского международно-
го экономического форума.

По его словам, изменится про-
цедура оформления таких зай-
мов.

Проблема заключается в том, 
обратил внимание министр, что 

через «Госуслуги» можно по-
дать документы на получение 
кредита, указав реквизиты бан-
ковской карты другого челове-
ка. Таким образом, получая об-
манным путем доступ к лич-
ным кабинетам людей, мошен-
ники воровали их деньги.

«Мы будем закрывать эту оп-
цию. Получить кредит сможет 
только то лицо, которое обрати-
лось», – подчеркнул Шадаев.

Он также заметил, что уже 
обсудил эту проблему с главой 
Центрального банка Эльвирой 
Набиуллиной.

елена мАнУКиян

Неэффективная работа
Почему необходимо сделать 31 декабря выходным днем

необходимость ввести 
выходной 31 декабря назре-
ла уже давно, так как ра-
ботодатели предоставляют 
этот день по собственной 
инициативе, просьбе работ-
ника, или это решение при-
нимается на уровне реги-
она, рассказали опрошен-
ные «Российской газетой» 
эксперты.

Перед праздником сотруд-
ники трудятся неэффектив-
но, отмечает Наталья Свеч-
никова, доцент кафедры гра-
жданско-правовых дисци-
плин РЭУ им. Г. В. Плехано-
ва. Они заняты подготовкой 
к Новому году, и даже если 
находятся на работе, то пос-
тоянно отвлекаются. Рабо-
тодатели часто по собствен-
ной инициативе дают в этот 
день сотрудникам выходной, 
говорит заместитель дека-
на юридического факуль-
тета по научной работе Фи-
нансового университета 
при правительстве РФ мак-
сим ДемченКо. Также он 
отмечает, что у глав субъек-

тов есть право объявить этот 
день выходным.

Ранее в минтруде сообщи-
ли, что готовы рассмотреть 
инициативу сделать 31 де-
кабря официальным выход-
ным днем. На это есть боль-
шой запрос со стороны обще-
ства, сообщил глава минтру-
да Антон КотяКов.

Соответствующий доку-
мент ранее уже поступил на 
рассмотрение Госдумы. Об 
этом в интервью «Россий-
ской газете» рассказал пред-
седатель комитета Госдумы 
по труду, соцполитике и де-
лам ветеранов Ярослав Ни-
лов. Комментируя заявление 
минтруда в своем Telegram-
канале, он подтвердил, что 
запрос на такие изменения 
со стороны общества есть.

Минтруд готов рассмо-
треть вопрос о введении вы-
ходного дня 31 декабря при 
формировании производст-
венного календаря на 2025 
год. «В перспективе мы сей-
час, когда начнем формиро-
вать план на 2025 год, вполне 

вероятно, вернемся к этому 
вопросу – сделать ли 31 де-
кабря официальным выход-
ным днем», – сообщил Котя-
ков в интервью ТАСС в рам-
ках ПМЭФ.

«Нововведение, безусловно, 
облегчит жизнь компаниям, 
поскольку этот день не при-
дется оплачивать работода-
телю», – говорит Демченко. 
Этот день уже является со-
кращенным, поэтому поте-
ри для экономики будут не-
большими.

В ближайшие четыре го-
да 31 декабря не выпадает на 
выходные дни. В 2024 году – 
это будет вторник, а в 2025 
году – среда, в 2026 году – 
четверг, а в 2027 году – пят-
ница. Только в 2028 году 31 
декабря приходится на вос-
кресенье.

Открытым остается вопрос 
о том, будет ли это еще один 
выходной, или на 31 декабря 
могут перенести какой-то из 
уже существующих нерабо-
чих дней.

ирина жАнДАРовА

Стоит заключить
Плюсы брачного договора при банкротстве супругов

брачный договор или 
иные соглашения могут 
снизить вероятность по-
тери имущества в случае 
банкротства одного из су-
пругов, однако только в си-
туации, когда материаль-
ные активы уже закрепле-
ны за каждым членом се-
мьи и прошел срок исковой 
давности. В противном слу-
чае сохранить общее имуще-
ство можно исключительно 
в рамках действующей зако-
нодательной базы, рассказал 
«Российской газете» адвокат 
Александр чУмАКов.

Заключение договора, кото-
рый регулирует все имуще-
ственные вопросы между су-
пругами, самый популярный 
вариант защитить матери-
альные активы в случае бан-
кротства одного из них. Одна-
ко этот способ имеет ряд осо-
бенностей, о которых следует 
знать.

«В соответствии со ст. 213.32 
ФЗ-127, если брачный договор 
регистрируется после иници-
ации банкротной процедуры, 
финансовый управляющий 
вправе оспорить его дейст-
вие. Более того, если договор 

заключен менее чем за 3 года 
до начала банкротства – это 
также причина оспорить его 
в судебном порядке», – отме-
тил юрист.

Единственный оптималь-
ный вариант – подписание 
брачного контракта непо-
средственно при регистрации 
брака. В этой ситуации, даже 
если один из супругов объя-
вит о своей финансовой не-
состоятельности, существует 
высокая вероятность, что до-
кумент не будет оспорен, все 
его условия будут соблюдены.

«Если контракт составляет-
ся после начала банкротст-
ва, супруги обязаны напра-
вить официальное уведомле-
ние своим кредиторам.» В ч. 3 
п. 9 Постановления пленума 
ВС РФ № 48 от 25.12.2018 года 
указано, что кредитор не свя-
зан с изменением имущест-
венных правоотношений су-
пружеской пары, если задол-
женность перед ним возникла 
до момента официальной ре-
гистрации брачного договора. 
Фактически это означает, что 
переданные другому супругу 
материальные активы могут 
быть направлены на погаше-

ние долгов банкрота», – уточ-
нил юрист.

Еще один важный мо-
мент – должен соблюдать-
ся принцип равенства. Если 
в брачном контракте наблю-
дается существенная диспро-
порция, это может стать при-
чиной для оспаривания дого-
вора в суде. При этом диспро-
порцией будут считаться слу-
чаи, когда один супруг полу-
чает все, а второй – ничего.

Законодатель допускает 
возможность раздела имуще-
ства в период брака. Сделать 
это можно двумя способа-
ми – через заключение нота-
риально заверенного мирно-
го соглашения и в судебном 
порядке. В первом случае су-
пруги вправе разделить иму-
щественные активы по собст-
венному усмотрению. Един-
ственный нюанс – принцип 
равенства должен быть со-
блюден. Если один из супру-
гов заявит о банкротстве, не-
соразмерность долей может 
стать причиной для оспари-
вания условий соглашения. 
Особенно, если заключение 
соглашения и банкротство на-
ходятся в пределах трехлет-

него срока исковой давности.
Раздел имущественных ак-

тивов не является гаранти-
ей того, что часть имущест-
ва можно сохранить в случае 
финансовой несостоятельно-
сти одного из супругов. «В 
Постановлении пленума ВС 
РФ № 48 говорится о том, что 
судебные решения о разде-
ле материальных активов мо-
гут быть оспорены, если на-
рушают права кредиторов 
(если раздел осуществляется 
после возникновения кредит-
ных обязательств)», – добав-
ляет Александр Чумаков.

Говоря о том, как сохранить 
имущество в случае банкрот-
ства одного из супругов, сле-
дует отметить, что процесс 
весьма сложный, характери-
зуется множеством тонко-
стей.

Так, личное имущество су-
пругов не может быть вклю-
чено в конкурсную массу, за-
трагиваются только те акти-
вы, которые приобретались 
во время брака. Материаль-
ные ресурсы, переданные 
супругу(е) должника по до-
говору дарения и по наслед-
ству, не включаются в общее 

имущество. Долговые обяза-
тельства одного из супругов 
могут быть признаны общи-
ми, если заемные средства 
использовались в интересах 
семьи (например, на покупку 
автомобиля, дачного участка 
и т. д.). Если банкрот потратил 
деньги на себя или проиграл 
в казино, это его личная за-
долженность.

Если имущественный ак-
тив является единственным 
источником дохода семьи 
(например, автомобиль для 
семьи таксиста), он также не 
включается в состав конкурс-
ной массы.

Единственное жилье так-
же не включается в конкурс-
ную массу. Однако если квар-
тира находится в ипотеке, оба 
супруга несут равные обя-
занности, что усложняет про-
цесс раздела ответственности. 
В данной ситуации есть не-
сколько вариантов решения 
проблемы. Супруг (а) банкро-
та вносит выкуп, полностью 
закрывающий ипотеку, или 
договаривается с банком о пе-
резаключении ипотечного до-
говора на себя.
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Не потерять крышу над головой
Усиление защиты жилищных и имущественных прав детей

логика законодательст-
ва в РФ выстроена таким 
образом, чтобы дети не 
потеряли крышу над го-
ловой, но в ряде момен-
тов все-таки оно явно ну-
ждается в доработке. Нуж-
но внести изменения, чтобы 
детей нельзя было выписать 
в никуда, если квартиру за-
бирают, например, за дол-
ги. Об этом в комментарии 
«РГ» рассказал председа-
тель Комитета Госдумы по 
собственности, земельным 
и имущественным отно-
шениям сергей ГАвРилов 
(фракция КпРФ).

По его словам, граждане 
обращаются к депутатам по 
вопросам распоряжения до-
мом или квартирой, офор-
мленных на ребенка, ли-
бо же где зарегистрирован 
ребенок. Спрашивают, как 
продать квартиру, приобре-
тенную частично на средст-
ва материнского капитала, 
и задают другие вопросы о 
недвижимости, где фигури-
руют дети. Глава комитета 
ответил на основные вопро-
сы, которые задают люди.

сложности пРоДАжи

Если говорить о прода-
же недвижимости, которая 
принадлежит ребенку, то 
для ее осуществления необ-
ходимо получить предвари-
тельное разрешение органа 
опеки и попечительства, со-
общил депутат. «Это касает-
ся любой недвижимости – 
жилой, нежилой, кварти-
ры, дачи, дома в деревне, – 
уточнил Гаврилов. – Орга-
ны опеки проверяют закон-
ность сделки по отчужде-
нию недвижимости, уста-
навливают, соответству-
ет ли эта сделка интересам 
несовершеннолетнего, не 
ущемляет ли его права».

По его словам, предста-
вители ребенка должны по-
лучить это разрешение или 
отказ (который может быть 
оспорен в суде) в письмен-
ной форме не позднее 15 
дней с момента запроса. 
Также сделка подлежит обя-
зательному нотариально-
му удостоверению. Без это-
го Росреестр переход права 
не зарегистрирует, пояснил 
парламентарий.

«Продать жилье, на ко-
торое у ребенка есть пра-
во собственности, мож-
но только при условии, что 
ему обеспечат равноценное 
или более просторное жилье 
взамен проданного, – обра-
тил внимание он. – Необхо-
димо, чтобы сделки по про-

даже старой квартиры и по-
купке новой проходили од-
новременно».

При этом в новой кварти-
ре доля ребенка выделяет-
ся сразу же, при подписа-
нии договора купли-прода-
жи. «Одновременное про-
ведение сделок защищает и 
права несовершеннолетнего 
собственника, и права поку-
пателя, который может быть 
уверен, что сделка в после-
дующем не будет оспари-
ваться, ему не придется су-
диться и так далее», – резю-
мировал Гаврилов.

если потРАчен 
мАтКАпитАл

Продажа жилья, куплен-
ного с использованием ма-
теринского капитала, име-
ет свои особенности. «В та-
кой недвижимости должны 
быть выделены доли всем 
членам семьи, указанным 
в сертификате, – напомнил 
глава комитета. – Это тре-
бование касается только той 
части жилья, которая опла-
чена маткапиталом. Если 
доли не определены, мо-
гут возникнуть сложности 
при последующей продаже. 
Для покупателей такого жи-
лья есть риски оспаривания 
сделки в суде».

По его словам, непосред-
ственно при продаже та-
кой недвижимости нужно, 
во-первых, получить согла-
сие органов опеки и попе-
чительства на совершение 
сделки. Во-вторых, необхо-
димо нотариальное удосто-
верение сделки.

пРАвА Детей 
и РоДителей

Если говорить о сделках с 
недвижимостью, то дети до 
14 лет не могут самостоя-
тельно их совершать. «Та-
кие сделки от их имени мо-
гут заключать только роди-
тели, усыновители или опе-
куны. Подростки 14-18 лет 
могут совершать сделки с 
письменного согласия сво-
их законных представите-
лей – родителей, усынови-
телей или попечителей», – 
напомнил депутат.

Однако, продолжил он, 
опекун (родитель) без пред-
варительного разрешения 
органа опеки и попечитель-
ства не вправе совершать, а 
попечитель – давать согла-
сие на совершение ряда сде-
лок:

• по отчуждению, в том 
числе обмену или дарению 
имущества подопечного;

• по сдаче внаем (в арен-

ду), в безвозмездное пользо-
вание или в залог;

• сделок, влекущих от-
каз от принадлежащих по-
допечному прав, раздел его 
имущества или выдел из не-
го долей;

• любых других действий, 
влекущих уменьшение иму-
щества подопечного.

«Вообще, необходимо уяс-
нить простое правило: «С 
долями – к нотариусу», – 
резюмировал Гаврилов. – В 
2016 году мы вносили свою 
поправку в закон о реги-
страции недвижимости, со-
гласно которой все сдел-
ки, направленные на отчуж-
дение долей недвижимо-
го имущества детей и взро-
слых, а также имущества 
детей подлежат нотариаль-
ному удостоверению».

ДРУГие нюАнсы

Если наследство перехо-
дит к детям до 14 лет, от их 
имени его принимают роди-
тели, усыновители или опе-
куны. «Дети 14-18 лет при-
нимают наследство с пись-
менного согласия законных 
представителей. Предвари-
тельного разрешения орга-
нов опеки для этого не тре-
буется», – отметил парла-
ментарий.

По его словам, многих ин-
тересует вопрос: а может ли 
ребенок передать кварти-
ру или дом родителям, или 
другим лицам? Отчуждение 
имущества несовершенно-
летнего другим лицам воз-
можно, как было описа-
но выше, только с разреше-
ния органов опеки и попечи-
тельства и соблюдением но-
тариальной формы, разъяс-
нил Гаврилов. «Кстати, ро-
дители и близкие родствен-
ники несовершеннолетнего 
ребенка не могут совершать 
сделки с несовершеннолет-

ним, за исключением пере-
дачи имущества ребенку в 
дар или безвозмездное поль-
зование», – продолжил он.

РеГистРАция или 
собственность

Согласно объяснению гла-
вы комитета, есть разница 
при продаже жилья, если 
ребенок имеет постоянную 
регистрацию или же явля-
ется собственником недви-
жимости. Если несовершен-
нолетний является собст-
венником недвижимости, 
он становится участником 
сделки, и тогда процедура 
отчуждения будет включать 
описанные выше этапы, по-
яснил депутат.

А если ребенок име-
ет только постоянную ре-
гистрацию, то не являет-
ся участником сделки – 
эти процедуры проходить 
не потребуется. «За исклю-
чением случая, когда несо-
вершеннолетний остался без 
родителей и/или находится 
под опекой, или попечени-
ем, – уточнил Гаврилов, – 
так как есть риск, что в дан-
ной ситуации интересы ре-
бенка могут быть наруше-
ны. По этой причине также 
потребуется разрешение ор-
ганов опеки и попечитель-
ства».

что нАДо испРАвить

По оценке парламента-
рия, необходимо прорабо-
тать механизм, где речь 
идет о постоянной реги-
страции ребенка. «Пото-
му что получается, что по-
ка что в этом плане жи-
лищные права таких несо-
вершеннолетних со сторо-
ны государства практиче-
ски ничем не защищены, их 
судьба только в руках ро-
дителей, – уточнил он. – 
Нужно сделать так, чтобы 

детей нельзя было выпи-
сать в никуда, допустим, 
если банк забрал квартиру 
у родителей за долги».

Депутат рассказал, что в 
РФ очень много судебной 
практики, которая склады-
вается не в пользу детей. 
«Например, в случае, ког-
да ребенок по соглашению 
родителей остается прожи-
вать с родителем, у которо-
го в собственности жилья не 
имеется, он является быв-
шим членом семьи собст-
венника жилого помещения 
и подлежит выселению вме-
сте с бывшим супругом, – 
пояснил Гаврилов. – И та-
кие споры, конечно, иногда 
решались, когда доходили 
до Верховного суда, где хоть 
как-то обеспечивалось со-
блюдение жилищных прав 
несовершеннолетнего ре-
бенка».

На его взгляд, нужно за-
конодательно проработать 
следующий вопрос – пра-
во пользования жилым по-
мещением, находящимся в 
собственности одного из ро-
дителей, должно сохранять-
ся за ребенком и после рас-
торжения брака между его 
родителями.

«Суды завалены иска-
ми бывших супругов о вы-
селении несовершеннолет-
них с жилплощади, а тако-
го быть не должно, – резю-
мировал Гаврилов. – Такой 
объем практики по данному 
вопросу говорит о том, что 
пока все работает по прин-
ципу: «Как хотите, так сами 
и разбирайтесь». В вопросах 
защиты жилищных прав де-
тей такого подхода, на мой 
взгляд, быть не должно, и 
сама по себе судебная пра-
ктика не урегулирует дан-
ный вопрос, и не надо на 
нее надеяться».
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о спорт!

Мечта всей моей жизни
Интервью с мастером спорта России по боксу Никитой Марченко

приходя в секцию бок-
са, ребенок выбирает по-
лезное и интересное заня-
тие, которое положитель-
но влияет на его будущую 
жизнь. Уверенные, сильные, 
умеющие добиваться целей 
и трудолюбивые – такими 
качествами обладают боксе-
ры. Гость нашего интервью 
– мастер спорта России по 
боксу никита мАРченКо.

вопРос – ответ

– никита, как вы попали 
в спорт, и как в вашей жиз-
ни появился бокс?

– Бокс в моей жизни поя-
вился в далеком 2006 году, 
когда мне было всего 12 лет. 
Помню, как сидел за партой 
в школе, и к нам в класс при-
шел один из тренеров и ак-
тивно пропагандировал за-

писываться в секцию бокса. 
На тот момент я занимал-
ся греко-римской борьбой, 
но попробовать свои силы 
в другом виде единоборств 
все равно захотел. Думал по-
ходить на тренировки пару 
недель, а там видно будет – 
мое или не мое. Тем более, 
это было очень круто, если 
узнавали, что занимаешься 
боксом. По прошествии двух 
недель я решил, что надо 
остаться еще на две. Купил 
себе капу с бинтами, а чуть 
позже отец купил мне еще 
и форму, после чего уже по-
нял, что остаюсь. Научился 
прыгать на скакалке, тренер 
стал ставить азы: как бить 
левой, как бить правой, и 
т. п. Все это очень тяжело 
мне давалось, да и сейчас 
нелегко. Вот так я и попал 

в этот спорт, а сейчас мне 
уже почти 31 год, но до сих 
пор занимаюсь практически 
каждый день в зале на про-
тяжении 18 лет.

– Расскажите о своих 
первых соревнованиях.

– Первые соревнования, на 
которых я выступил, прохо-
дили в поселке Оротукан в 
2006 году. Там я занял по-
четное третье место, проиг-
рав в первом же бою. Пом-
ню, как сильно расстроил-
ся тогда, но главное, что не 
опустил руки, а продолжил 
заниматься.

– Расскажите о своем 
длительном пути к завет-
ному званию мастера спор-
та России (мс).

– В детстве мечтал о зва-
нии кандидата в мастера 
спорта России (КМС). На тот 
момент среди подрастающе-
го окружения мало кто пони-
мал большую разницу между 
МС и КМС, и поэтому стать 
кандидатом в мастера спор-
та считалось уже очень кру-
то. И однажды это случилось: 
в 17 лет я выполнил норматив 
КМС по боксу, после чего тре-
нер сказал, что на этом оста-
навливаться не стоит и нуж-
но тренироваться дальше, 
чтобы стать мастером спор-
та. И к 22 годам я выиграл 
турнир-мемориал памяти В. 
Попенченко, который всем 
хорошо известен. Провел че-
тыре поединка и во всех 
одержал победы. Но, к сожа-
лению, звание МС России по-
лучить не удалось, ввиду не-
которых нюансов, от меня не 
зависящих. Было очень обид-
но это принять, и появились 
даже мысли оставить даль-

нейшие попытки, но тренер 
постоянно старался меня мо-
тивировать, и я практически 
каждый последующий год 
пробовал свои силы снова, за 
исключением одного – двух 
раз. Путь был тернистый – 
я становился и третьим, и 
вторым. И вот, наконец, в 
этом году, проделав с трене-
ром огромную работу, я сно-
ва занял первое место. Про-
вел три боя, и все три закон-
чил досрочно. Теперь на ду-
ше стало чуть-чуть спокой-
нее, но опыт предыдущего 
раза не дает полностью рас-
слабиться, пока я официаль-
но не получу удостоверение 
МС России, хоть в этот раз и 
не должно быть проблем. Для 
кого-то стать мастером спор-
та – это мечта небольшая, а 
для меня это мечта всей мо-
ей жизни.

– Дальнейшие планы 
есть? может, помимо бок-
са что-то?

– Другой вид спорта не 
рассматриваю, так как счи-
таю себя однолюбом во всем. 
А по поводу планов на буду-
щее, то пока не могу точно 
ничего сказать. Сперва на-
до дождаться официального 
приказа о выполнении нор-
матива, а потом уже как тре-
нер скажет, так и будет.

– тренировки для вас – 
это средство для дости-
жения цели, или это образ 
жизни?

– Конечно, это образ жиз-
ни. Каждый день в шесть ча-
сов вечера нужно быть на 
тренировке, а если это пе-
риод подготовки к сорев-
нованиям, то и утром то-
же. Ты распределяешь весь 

свой день так, чтобы к вече-
ру быть в зале. Бывает даже 
появляется некая внутрен-
няя тревога, когда нет воз-
можности придти на трени-
ровку, а на часах шесть ве-
чера.

– Детей на секцию бокса 
отдадите?

– Однозначно, да. Уже да-
же приводил сына на трени-
ровку, когда детский сад был 
закрыт на карантин, а надо 
было готовиться к соревно-
ваниям. Так что, немного 
подрастет и пойдет по сто-
пам отца.

– чему учит бокс?
– Бокс учит дисциплине, 

достижению поставленных 
целей, и придает уверенно-
сти в себе. Ситуации возни-
кают разные в жизни, и надо 
быть к ним готовым.

– А у вас в жизни были 
подобные ситуации?

– Я по своей натуре очень 
добрый, скромный и поря-
дочный, но иногда подобные 
случаи все равно происхо-
дят. В детстве их было боль-
ше, но и сейчас бывает.

– никита, что для вас 
спорт?

– Спорт – это мой образ 
жизни. Это моя дисципли-
нированность, которую при-
вил тренер еще с юных лет. 
Спорт имеет огромное зна-
чение.

– никита, пожелайте 
что-нибудь нашим читате-
лям.

– Желаю всем оставать-
ся крепкими, здоровыми и 
уверенными в себе людьми. 
Занимайтесь спортом, и все 
будет у вас замечательно.

вячеслав миРзАев
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

споРтивно-
озДоРовительный 

лАГеРь

На базе СК «Металлист» 
сегодня стартовала первая 
смена спортивно-оздорови-
тельного лагеря с дневным 
пребыванием.

165 юных спортсменов нача-
ли летний сезон спортивной 
подготовки, среди них дзюдо-
исты, пловцы, хоккеисты, сно-
убордисты, футболисты. Сме-
на продлится до 24 июня.

105 спортивных мальчи-
шек и девчонок с 26 июня 
начнут заниматься и отды-
хать во вторую смену.

Ребята много времени 
проводят на свежем возду-
хе, продолжают тренировки 
в своих спортивных залах, 
бесплатно посещают каток, 
плавательный бассейн и ки-
нотеатр.

слУжебный биАтлон

Состязания в быстроте и 
меткости прошли на полиго-
не ПУ ФСБ России (16+). В них 
приняли участие сотрудники 
подразделений ОМОН, СОБР, 
вневедомственной охраны и 
аппарата Управления.

По условиям соревнова-
ний, каждую команду пред-
ставляли три спортсмена. 
Им предстояло пробежать 
дистанцию в 3 км, совершив 
10 выстрелов на огневом ру-
беже. Непростое задание тре-
бовало от биатлонистов мак-
симальной концентрации и 
внимания: через каждый ки-
лометр росгвардейцы оста-
навливались, открывая огонь 
по мишеням. Каждый про-
мах – 25 секунд штрафного 
времени.

Все спортсмены достойно 
справились с задачей, проде-
монстрировав хорошие ре-
зультаты. Наравне с мужчи-
нами, сложную дистанцию 
преодолела и единственная 
участница соревнований 
сержант Лариса Гордеева.

«Эта дисциплина учит 
спортсмена очень быстро 

настраивать свой организм 
на абсолютно разную на-
грузку, – поделилась воен-
нослужащая регионально-
го управления Росгвардии, – 
сначала ты сконцентрирован 
на преодолении беговой ди-
станции, но в то же время 
стараешься экономить силы, 
потому что в следующий мо-
мент ты должен остановить-
ся, успокоиться и метко вы-
стрелить».

По результатам сорев-
нований, безоговорочную 
победу одержала коман-
да СОБР «Маяк», вторую 
ступень пьедестала поче-
та заняла сборная ОМОН 
«Гвардеец», бронзовую ме-
даль чемпионата завоева-
ли спортсмены аппарата 
Управления.

пАРАшютисты

20 юношей и девушек Ма-
гаданского спортивного па-
рашютного клуба ДОСААФ 
России стали спортсменами-
парашютистами и получили 
третий спортивный разряд.

В рамках реализации 
проекта «Крылья Магада-
на-2024» (12+) прошла встре-
ча с детьми Социально-педа-
гогического центра п. Сокол.

Спортсмены клуба показа-
ли ребятам устройство па-
рашюта, рассказали о специ-
альностях, связанных с пара-
шютной деятельностью.

Во время мероприятия 
мальчишки и девчонки смо-
гли примерить на себя па-
рашютные системы для на-
чального обучения.

Спортсмены-парашюти-
сты и инструкторский со-
став провели субботник, по-
мыли Ан-2, провели убор-
ку парашютного городка на 
территории ДОСААФ и убра-
ли территорию парашютной 
школы.

В Магаданском спортив-
ном парашютном клубе 
ДОСААФ России и Спортив-
ной парашютной школе про-
шел День безопасности.

Главное, не забыть!
Список тех вещей, которые вам понадобятся в отпуске

Для большинства из нас лето 
ассоциируется с отдыхом и от-
пуском. По возможности, каж-
дый из нас эти долгожданные 
дни старается провести за пре-
делами своего родного города, а 
многие и за пределами страны.

И согласитесь, чем меньше 
дней остается до отлета, тем 
больше мы испытываем стресс, 
что вполне объяснимо – нуж-
но многое сделать, купить, а 
главное, не позабыть положить 
с собой в чемодан, из состав-
ленного на бегу списка, нуж-
ные вещи.

Наш сборный материал, сде-
ланный на основе статей из ин-
тернет-пространства уверены, 
будет для вас не только инте-
ресным, но весьма полезным, а 
может и послужит чек-листом 
для предстоящего путешествия.

что необХоДимо 
сДелАть зАРАнее

– Позаботьтесь о том, что-
бы кто-то забирал вашу почту. 
Вид переполненного почтового 
ящика сразу говорит о том, что 
вы в отъезде, и может привлечь 
злоумышленников.

– Пристройте домашнее жи-
вотное к знакомым или в при-
ют.

– Заплатите по счетам, чтобы 
избежать появления пеней за 
просрочку во время своего от-
сутствия.

– Проверьте и пополните ап-
течку.

– Позаботьтесь о развлече-
ниях в самолете, поезде или 
автобусе. Подготовьте книги 
или журналы, загрузите инте-
ресный контент в мобильное 
устройство.

– Продумайте, как вы буде-
те добираться до аэропорта или 
вокзала. В некоторых городах 
сделать это не так просто.

– Проверьте туалетные при-
надлежности, оборудование, 
одежду, гаджеты, которые вы 
собираетесь брать с собой.

– Выбросьте скоропортящие-
ся продукты питания из холо-
дильника, а также любые фрук-
ты и овощи, имеющие ограни-
ченный срок хранения.

– Если в вашем доме имеется 
сигнализация, то сообщите ох-

ранной службе о своем отъезде.
– Оставьте доверенному ли-

цу, родственникам или сосе-
дям ключи от своего дома. Это 
может пригодиться в случае 
чрезвычайных ситуаций или, 
например, при необходимости 
поливать домашние растения.

– Поменяйте постельное бе-
лье. Нет ничего лучше, чем воз-
вратиться домой и обнаружить 
там свежие простыни!

– Распечатайте посадочный 
талон.

– Ознакомьтесь с прогнозом 
погоды в точке прибытия.

– Подтвердите бронирование 
гостиниц.

– Полностью зарядите смарт-
фон, ноутбук, GPS и другие 
электронные устройства, кото-
рые вы берете с собой.

– Обеспечьте себя необходи-
мой суммой наличных в купю-
рах различного номинала.

– Убедитесь, что все двери и 
окна надежно закрываются.

– Вынесите мусор и прочие 
отходы, которые могут испор-
титься.

– Вымойте всю посуду и при-
беритесь на кухне.

– Отключите электронные 
устройства и бытовую технику.

– Полейте цветы.

Это вАм необХоДимо

паспорт – без него никуда 
не улететь и не выехать. Не за-
будьте заграничный паспорт, 
если отправляетесь за рубеж. 
При этом всегда берите с со-
бой российский документ. Если 
загранпаспорт вдруг потеря-
ется, для возвращения домой 
придется предъявить внутрен-
ний паспорт, документы, под-
тверждающие потерю загран-
паспорта, и справку о разреше-
нии на выезд из страны.

билеты – заранее распеча-
тайте или сохраните маршрут-
ные квитанции на телефон. В 
поезд пропускают при предъ-
явлении паспорта, в самолет – 
посадочного талона. Талон вы-
дают на стойке регистрации в 
аэропорту, в автомате саморе-
гистрации или при регистра-
ции онлайн.

Как правило, печатать биле-
ты не нужно. Тем не менее они 

могут пригодиться в случае 
технических сложностей.

полис омс – если понадо-
бится помощь в путешествии 
по России. По ОМС можно по-
лучить медицинскую помощь 
в любом регионе страны вне за-
висимости от места постоян-
ного проживания. Заранее про-
верьте, что полис действителен. 
Если он не действует, обрати-
тесь в любую страховую компа-
нию и получите временное сви-
детельство.

медицинская страховка – 
если понадобится помощь за 
пределами России. Для выезда 
за границу нужно обязательно 
оформить туристическую стра-
ховку. Она понадобится, чтобы 
своевременно и качественно 
получить медицинскую, юри-
дическую, административную 
помощь за пределами России 
и не потратить на это крупную 
сумму.

Кошелек – с наличными и 
банковскими картами. Всег-
да держите при себе немного 
наличных на случай, если воз-
никнут проблемы с банком. 
Если едете за границу, зара-
нее проверьте, какой валютой 
пользуются в стране, работа-
ют ли ваши карты в месте на-
значения.

и еще

– Предметы личной гиги-
ены: одноразовый шампунь, 
мыло, приспособления для 
бритья, зубная щетка и пас-
та, дезодорант, полотенце.

– Небольшая аптечка, в 
которой обязательно дол-
жен быть пластырь от мозо-
лей, болеутоляющее, активи-
рованный уголь, а также ме-
дицинские средства, предпи-
санные вам врачом.

– Маршрут, карты, путево-
дитель.

– Книга или журнал.
– Ручка или карандаш и 

бумажный блокнот.
– Солнцезащитные очки и 

крем, предохраняющий от 
загара.

– Солнцезащитный крем.
– Парфюм.
– Аптечка. Обезболиваю-

щее – «Нурофен», «Но-шпа».
Жаропонижающее – «Ну-
рофен», «Парацетамол». От 
простуды – пластины, си-
роп, спрей от кашля. От ал-
лергии – «Цетрин», «Зодак». 
От ушибов и боли – «Дикло-
фенак», «Вольтарен», йод. От 
укачивания – «Вертигохель», 
«Драмина». От отравлений – 
«Полисорб», «Мезим», «Церу-
кал». Пластырь от мозолей. 
Антибиотики. Индивидуаль-
ные лекарства. Средства от 
укусов комаров и насекомых.
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https://lifehacker.ru/baby-kit/
https://lifehacker.ru/baby-kit/
https://lifehacker.ru/komnatnye-rasteniya/
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

КинотеАтР «ГоРняК»

что выбрать из множест-
ва фильмов и как не про-
пустить действительно ин-
тересное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Лени-
на, 19).
«Кот Гром и заколдованный 
дом» (0+)
До 20 июня в прокате киноте-
ратра мультфильм «Кот Гром 
и заколдованный дом» (0+). 
Жанр: мультфильм.
«Спасаясь от проливного до-
ждя, любопытный уличный 
кот попадает в таинственный 
особняк, принадлежащий ста-
рому фокуснику Лоренцо. В 
доме иллюзиониста живет не-
мало зверей, и далеко не все 
они рады новому обитателю. 
Особенно подозрительно от-
носятся к нему кролик Джек 
и мышка Минни. Но когда Ло-
ренцо оказывается в больни-
це, а его племянник решает 
продать дядюшкино жилье, 
зверькам приходится объеди-
ниться. И в плане по спасению 
дома коту предстоит сыграть 
очень важную роль» , – сооб-
щает kinomagadan.ru.
«сто лет тому вперед» (6+)
До 19 июня впрокате кино-
тератра фильм «Сто лет тому 
вперед» (6+). Жанр: фантасти-
ка
«Они живут в разных мирах. 
Коля Герасимов – в сегодняш-
ней Москве, Алиса Селезне-
ва – на сто лет позже. Коля – 
обычный парень, ему нет де-
ла до будущего. Алису не от-
пускает прошлое: она долж-
на найти маму, которую по-
теряла, когда была совсем ре-
бенком. Встреча Алисы и Ко-
ли станет началом невероят-
ных приключений, в которых 
нашим героям предстоит от-

воевать у космических пира-
тов Вселенную, восстановить 
ход времени и обрести самое 
дорогое: любовь и дружбу» , – 
сообщает kinomagadan.ru.
огненный лис (6+)
До 19 июня впрокате киноте-
ратра фильм Огненный лис 
(6+). Жанр: документальный 
фильм.
«Ветер родился самым сла-
бым лисенком в семье. По во-
ле случая именно он выжил 
при нападении медведя. Ему 
удалось пережить свою пер-
вую зиму и завоевать любовь 
красавицы Лавы. Но весной 
возвращаются они – медве-
ди. Ужас перед старым вра-
гом приводит Ветра к роко-
вой ошибке. Теперь ради спа-
сения своих детей и возвраще-
ния Лавы, он должен победить 
свой страх и самого грозного 
хищника Камчатки» , – сооб-
щает kinomagadan.ru.
«манюня: приключения в 
москве» (6+)
До 19 июня в прокате кино-
театра фильм «Манюня: При-
ключения в Москве» (6+). 
Жанр: комедия, приключения.
«1981 год. Манюня давно меч-
тала побывать на концерте 
своей любимой группы «Зем-
ляне», но она и представить 
не могла, какие невероят-
ные события и неожиданные 
знакомства ждут ее и друзей 
на Красной площади, в цир-
ке на Цветном бульваре и в 
парках столицы», – сообщает 
kinomagadan.ru.
непослушники (12+)
До 26 июня в прокате киноте-
атра фильм «Непослушники» 
(12+). Жанр: комедия.
«Дима – уже не «Димонстр», 
а вполне успешный менед-
жер по продажам в автосало-
не, Саша Черный – добропо-
рядочный монах в тихой оби- 
тели у отца Анатолия. Все жи-
вут спокойно, пока в мона-
стырь не привозят четырех 
детдомовских «непослуш-
ников»: двух братьев и двух 
сестер. Неоднократные по-
беги и мелкие кражи при-
водят к тому, что ребят мо-
гут отправить в место куда 

более суровое, чем детский 
дом. Следователь не хочет ло-
мать им жизнь и дает послед-
ний шанс: привозит их к отцу 
Анатолию, надеясь, что если 
тому удалось перевоспитать 
Димонстра и Сашу Черного, 
то с маленькими детьми тем 
более получится. Но как же 
он ошибается…», – сообщает 
kinomagadan.ru.

визит-центР

Агентство по туризму мага-
данской области приглаша-
ет в июне посетить ряд ме-
роприятий визит-центра, 
где жители и гости Колы-
мы смогут познакомиться с 
регионом и его туристиче-
ским потенциалом.
выставка «бег золотого оле-
ня» (0+).
Экспозиция расскажет об 
истории открытия и освое-
ния Магаданской области от 
времени проникновения рус-
ских первопроходцев на бе-
рега Охотского моря в XVII 
веке до 20-х годов XXI столе-
тия. Выставка работает с 1 по 
16 июня. Вход свободный.
«Россия – Родина моя!» (0+)
Заочное путешествие по са-
мым красивым местам стра-
ны ко Дню России. 13 июня в 
12:00. Вход свободный.
«истории на бересте» (12+)
Лингвистическое путешествие 
«Истории на бересте» (12+). 17 
июня в 13:30. Вход свободный.
«путешествие в страну ли-
тературии» (12+)
Литературная игра-виктори-
на «Путешествие в страну Ли-
тературии» (12+). 21 июня в 
11:00. Вход свободный.
«путешествие в заповедник 
„магаданский“» (0+)
Лекция «Путешествие в запо-
ведник „Магаданский“» (0+). 
25 июня в 10:00 специалисты 
поделятся основными на-
правлениями деятельности 
заповедника, фотографиями 
ландшафтов, также расска-
жут о типичных представите-
лях флоры и фауны природ-
ного места. Вход свободный.
семинар по спортивному 
туризму (18+)
Практический семинар по 
спортивному туризму (18+). 
25 июня 12:00. Вход свобод-
ный.
Мастер-класс по националь-
ным культурам «Здравствуй, 
Север!» (12+). 28 июня в 12:00. 
Вход свободный.
Посетители Визит-центра 
также смогут познакомиться 
с диорамами, представляю-
щими такие крупные проек-
ты, как формирование мор-
ского фасада Магадана и ре-
конструкция санатория «Та-
лая».

Редакция «вм»

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»

сегодня наша книжная 
подборка не посвящена ка-
кой-то определенной дате 
или событию. Представлен-
ные рассказы и повести мож-
но назвать летними. Все со-
бытия, о которых в них пой-
дет речь, происходят имен-
но в этот период – интерес-
ные путешествия, захватыва-
ющие приключения, личные 
победы и трагедии, а также о 
многом другом вы узнаете из 
наших летних книг.

«сАДовые чАРы» (16+) 
сАРА ЭДисон Аллен

В саду, окруженном высокой 
оградой, стоит фамильный дом 
Уэверли. Среди чудесных расте-
ний растет яблоня, которая да-
ет совершенно особенные ябло-
ки – считается, что они помо-
гают предсказывать будущее. 
Да и всех обитателей Уэверли 
можно назвать особенными. 
Женщины этой семьи облада-
ют необычными талантами. 
Клер может из любого цветка, 
из любой травы, растущей в са-
ду, приготовить такое куша-
нье, что пальчики оближешь. 
Эванель делает людям неожи-
данные подарки, смысл кото-
рых открывается гораздо по-
зже. А вот каким талантом мо-
жет похвастаться Сидни, млад-
шая сестра Клер, пока неясно. 
Она только что вернулась до-
мой после долгого отсутствия, 
вернулась туда, где надеется 
обрести душевный покой. По-
коя жаждет и Клер, однако, по-
хоже, ее новый сосед твердо на-
мерен перевернуть вверх дном 
ее налаженную жизнь.

«пРиКлючения томА 
сойеРА» (12+) 
мАРК твен

Том Сойер – неугомонный 
выдумщик, мальчишка с до-
брым сердцем и отличным 
чувством юмора – постоян-
но попадает в разные исто-
рии: становится свидетелем 
убийства, ищет клад, разо-
блачает преступника, теряет-
ся в лабиринтах пещеры... Вот 
уже больше ста лет повесть о 
неугомонном сорванце зани-
мает первые места на книж-

ных полках и в сердцах как 
юных, так и взрослых чита-
телей, и по праву считается 
классикой мировой литера-
туры.

«моя семья и ДРУГие 
звеРи» (6+) 

ДжеРАльД ДАРРелл

Автобиографическая по-
весть «Моя семья и другие 
звери» Джеральда Даррелла 
открывает трилогию о детстве 
писателя-натуралиста, прове-
денном на греческом острове 
Корфу. Душевно и остроум-
но автор рассказывает о сво-
ей «немножко» эксцентрич-
ной семье и первых домаш-
них и «не очень» домашних 
друзьях – черепашке Ахилле-
се, голубе Квазимодо, совенке 
Улиссе и многих, многих дру-
гих забавных животных.

«ДвеРь в лето» (12+) 
РобеРт ХАйнлАйн

Казалось бы, ставшая клас-
сической тема путешествий 
во времени, но как неожидан-
ны повороты сюжета в рома-
не «Дверь в лето». Даже если 
твой друг – кот, то он может 
помочь не смиряться с тягота-
ми жизни и неуклонно искать 
свою заветную дверь в лето, в 
настоящую, свободную жизнь.

«летнее УтРо, летняя 
ночь» (12+) 

РЭй бРЭДбеРи

Выпущенная под Хеллоу-
ин 2008-го книга «Летнее утро, 
летняя ночь» представляет со-
бой третий том в каноне, на-
чатом классическим романом 
«Вино из одуванчиков» (16+) и 
продолженном через полвека 
романом «Лето, прощай» (16+). 
Здесь под одной обложкой 
впервые собраны 27 рассказов 
(одни и публикуются впервые, 
другие представлены в перво-
начальной авторской редак-
ции), действие которых про-
исходит в любимом с детства 
миллионами читателей город-
ке Гринтауне, где аромат зре-
ющих яблок дурманит голову, 
первая любовь обещает быть 
вечной, а лето не кончается ни-
когда...

Ф
о
то

: 
б

о
тл

и
х
р

а
.р

ф

https://kinomagadan.ru/events/kot-grom-i-zakoldovannii-dom?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/kot-grom-i-zakoldovannii-dom?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/kot-grom-i-zakoldovannii-dom?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/kot-grom-i-zakoldovannii-dom?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/sto-let-tomu-vperyod?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/sto-let-tomu-vperyod?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/sto-let-tomu-vperyod?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/ognennii-lis?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/ognennii-lis?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/neposlushniki?date=2024/06/11&facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/neposlushniki?date=2024/06/11&facility=gornyak
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Рупор торфодобычи на Колыме
Колымские истории

Говоря о торфодобыче на 
Колыме, было бы неспра-
ведливо не упомянуть че-
ловека, который большую 
часть своей работы в Даль-
строе отдал организации и 
эксплуатации предприятий 
по добыче торфа на терри-
тории Колымы. Речь идет о 
ломове митрофане евтихи-
евиче.

Родился Ломов в 1895 году 
в п. Ново-Клиновском Лево-
Россошанского района Воро-
нежской области.

Свою жизнь Митрофан Ев-
тихиевич связал с торфодо-
бычей, когда поступил на 
обучение в 1922 году в Мос-
ковский торфяной техникум, 
который закончил в 1925 году.

В 1930 году Ломов посту-
пает в Московский торфя-
ной институт, диплом о выс-
шем образовании он получил 
в 1934 году.

После института Митрофан 
Евтихиевич в период с 1934 
по 1938 год работал на долж-
ностях механика торфопред-
приятия и главным инжене-
ром в Главторфе (Дулево, Ро-
славль, Тейково).

Не секрет, что во время 
своего существования Даль-
строй проблему нехватки 
специалистов решал, в основ-
ном, несколькими способа-
ми:

• повышением квалифи-
кации на курсах на самих 
предприятиях;

• обучением в учебных 
центрах на территории Даль-
строя;

• вербовкой необходимых 
специалистов на материке, 
где людей завлекали высокой 
зарплатой, возможностью ро-
ста и другими благами.

Одним из таких специали-
стов стал инженер Митро-

фан Евтихиевич, который в 
1939 году заключил договор 
с Дальстроем и прибыл на 
Колыму 21 августа 1939 года. 
Стоит отметить, что устраи-
вался в Дальстрой Ломов на 
должность механика, основ-
ная его специальность еще 
ждала своего часа.

Свою карьеру на Колыме 
«молодой» специалист начал 
в качестве помощника меха-
ника на прииске Штурмовой 
СГПУ (поселок Хатыннах Ха-
баровского края) в 1940 году.

В начале 1940 года на Колы-
ме руководством Дальстроя 
было принято решение о на-
чале промышленной добычи 
торфа на территории Колы-
мы для попытки преодоле-
ния топливного кризиса.

22 января 1940 году был из-
дан приказ № 79 по ГУСДС о 
развитии добычи торфа на 
Колыме, в котором под лич-
ную ответственность началь-
ника Дальстройугля Жил-
кина Управлению автотран-
спорта, Северному, Западно-
му, Южному и Юго-Западно-
му управлениям было пред-
ложено организовать в 1940 
году широкую добычу торфа.

Но для начала разверты-
вания работ и эксплуатации 
торфяных месторождений 
крайне не хватало специа-
листов в этой области и тут 
профильное образование Ло-
мова сыграло свою судьбо-
носную роль.

Согласно выписке из прика-
за № 58 по Управлению Даль-
стройуголь от 17 марта 1940 
года Ломов М. Е. был назна-
чен старшим инженером по 
добыче торфа с 5 марта 1940 
года с окладом в 1600 рублей 
в месяц, с 20 % надбавкой за 
разъездной характер работы.

На новом месте работы 
Митрофан Евтихиевич проя-
вил себя как хороший орга-
низатор и опытный специ-
алист, и к 1941 году за успе-
хи на новой должности был 
отмечен благодарностями по 

Дальстройуглю и Дальстрою, 
награжден Наркомвнуде-
лом грамотой с выдачей на-
грудного значка «Отличнику 
дальстроевцу».

В 1942 году Ломова перево-
дят из Дальстройугля в ин-
спекцию Местной промыш-
ленности Дальстроя на долж-
ность старшего инженера. Из 
документа: «Перевести на ос-
новании приказа ГУС ДС за 
№ 620 от 20 декабря 1941 года 
старшего инженера по тор-
фу Управления Дальстройу-
голь тов. Ломова М. Е. в отдел 
местной промышленности 
ГУСДС на ту же должность 
с сохранением получаемой 
зарплаты с 1942 года».

В марте 1942 года старше-
му инженеру по торфу повы-
шают зарплату, скорее всего 
это было связано с тем, что 
в этот период торфодобы-
чи в Дальстрое придавалось 
особое значение. Из приказа 
№ 16/к от 14 марта 1942 года: 
«Установить оклад тов. Ло-
мову М. Е. старшему инже-
неру группы местной про-
мышленности с 01.01.1942 го-
да 1870 рублей в месяц».

Но в 1943 году Дальстрой 
фактически сворачивает в 
большей части торфодобы-
чу, и это не могло не отра-
зиться на тех, кто был занят 
в этой отрасли. Были сокра-
щены должности старших 
инженеров по торфу в гор-
ных управлениях и в ГУСДС. 
В том числе была сокраще-
на должность старшего ин-
женера по торфу в инспек-
ции местной промышленно-
сти Дальстроя, и Ломова пе-
реводят на должность инже-
нера, с потерей в окладе.

Но уже в июне 1943 года 
происходит обратная «ро-
кировка». Из распоряжения 
№ 337 от 26 июня 1943 года:

«§2

…. восстановить с 1 июля 
1943 года в штатном распи-
сании Инспекции местной 

промышленности Дальстроя 
должность старшего инжене-
ра по торфу с окладом в 1870 
рублей в месяц, одновремен-
но сократив должность инже-
нера с окладом 1760 рублей.

§3

Инженера Инспекции мест-
ной промышленности Ломо-
ва с 1 июля 1943 года зачи-
слить в прежней должности 
старшего инспектора по тор-
фу с месячным содержанием 
1870 рублей».

Но к концу 1943 году уже 
было понятно, что с экспери-
ментами по масштабным ве-
дениям торфодобычи на Ко-
лыме покончено, и Митро-
фан Евтихиевич принимает 
решение уволиться из Даль-
строя и вернуться на мате-
рик. Из документов: «уволен 
28 января 1944 года с долж-
ности старшего инженера по 
торфу из инспекции Местной 
промышленности в связи с 
выездом на материк».

Дальнейшая его судьба нам 
неизвестна.

Ко всему, что было сказа-
но выше, можно только доба-
вить, что Митрофан Евтихие-
вич не только занимался ор-
ганизацией и руководством 
работ по торфодобыче, но и 
был рупором этой отрасли 
в периодической печати Ко-
лымы. Большая часть статей 
и заметок о добыче торфа в 
газете «Советская Колыма» 
(12+) с 1941 по 1943 год была 
подписана его именем.

В статье использованы ма-
териалы из газеты «Совет-
ская Колыма» (12+), архивов 
МОКМ и ГАМО.

Моя признательность и 
благодарность коллективу 
архива Магаданской области 
за помощь в работе. Мой низ-
кий поклон Зеленской Галине 
Юрьевне за помощь и содей-
ствие в работе.

василий обРАзцов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Ломов Митрофан Евтихиевич. Фото из фондов ГАМО.

«Издания Магаданской областной Думы»
Приглашаем на выставку в областную библиотеку им А. С. Пушкина

магаданская областная 
Дума начала свою работу 28 
июня 1994 года. Сейчас над 
региональным законодатель-
ством трудится VII созыв де-
путатов. Законодательное со-
брание Магаданской области 

подготовило десятки изда-
ний: «Федеральное и област-
ное законодательство о мест-
ном самоуправлении» (16+), 
«Деятельность Магаданской 
областной Думы, 1994–2004 
гг.» (16+), «История Россий-

ского и Колымского парла-
ментаризма (1906–2006 гг.)» 
(16+), «Сборник нормативных 
правовых актов, направлен-
ных на поддержку молодежи 
Магаданской области», «Ито-
ги работы Молодежной об-

щественной палаты при Ма-
гаданской областной Думе 
шестого созыва за 2017 год» и 
другие.

К 30-летию регионально-
го парламента библиогра-
фический отдел подгото-

вил выставку «Издания Ма-
гаданской областной Думы» 
(12+) из фондов МОУНБ им. 
А. С. Пушкина.

Экспозиция будет работать 
до конца июня в зале катало-
гов.



26 13 июня
2024 года

ВМ
№ 24

вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
веРнУтся К 

инДеКсАции пенсий

Начиная с 1 февраля следу-
ющего года, в России вернет-
ся индексация пенсий работа-
ющим пенсионерам. Об этом 
заявил президент России 
владимир пУтин, выступая 
на пленарной сессии ПМЭФ, 
сообщает «РГ».

Глава государства начал 
эту тему с важности переда-
чи знаний и компетенций от 
опытных работников к нович-
кам. В российских предприя-
тиях и компаниях, по его сло-
вам, очень нужны наставни-
ки. В связи с этим, уверен Пу-
тин, важно поддержать стрем-
ление людей, которые дости-
гли пенсионного возраста, 
продолжать приносить поль-
зу, передавать знания, навы-
ки, компетенции более моло-
дым работникам. «Давно об-
суждаем эту тему, – напом-
нил президент, переходя не-
посредственно к новости. – 
Хочу сказать о решении, ко-
торое не раз поднималось на 
встрече с гражданами. Из-за 
финансовых, бюджетных ог-
раничений индексация не ве-
лась. Вопрос, который касает-
ся миллионов наших граждан, 
что называется, назрел. И те-
перь у нас есть ресурсы, что-
бы решить его в интересах 
людей». Путин уточнил, что 
предлагает со следующего го-
да возобновить индексацию.

нелеГАльные 
пРезеРвАтивы

Треть презервативов в Рос-
сии реализуются нелегально, 
это контрафактная продук-
ция, заявил председатель 
совета директоров центра 
развития перспективных 
технологий михаил ДУбин 
в интервью ТАСС на полях 
Петербургского междуна-
родного экономического фо-
рума, сообщает «РГ».

«То, что мы слышим от 
бизнеса по конкретной кате-
гории товара, – это порядка 
30 %», – сказал он.

Дубин пояснил, что изгото-
вить презервативы достаточ-
но легко, поэтому некоторые 
недобросовестные произво-
дители подделывают этот 
товар и заходят с ним на 
рынок подпольно. В связи с 
этим его включат в перечень 
продукции, которая подле-
жит обязательной маркиров-
ке. В качестве эксперимента 

маркировать презервативы 
начнут уже с 1 сентября. По 
его результатам после 31 ав-
густа 2025 года будет приня-
то окончательное решение о 
ее введении.

оплАтА «взГляДом»

В шести региональных ме-
трополитенах до конца 2025 
года планируется запустить 
новый сервис оплаты. Уже 
этим летом оплатить проход 
в метро по биометрии можно 
будет в Казани, до конца 2024 
года – в Нижнем Новгороде, 
сообщает «РГ».

Пройти в метро граждане 
смогут при помощи биоме-
трии, зарегистрированной в 
государственной информаци-
онной системе «Единая биоме-
трическая система» (ГИС ЕБС). 
Таким образом, запустить оп-
лату по биометрии в метро 
регионы смогут без дополни-
тельных затрат на создание 
собственной цифровой инфра-
структуры, которая, как и фе-
деральная система, должна со-
ответствовать жестким требо-
ваниям к безопасности дан-
ных. Об этом вице-премьер 
Дмитрий Григоренко расска-
зал в кулуарах Петербургско-
го международного экономи-
ческого форума.

о зДоРовье по смс

Такой сервис вчера в пилот-
ном режиме был уже запущен 
в знаменитой «Коммунарке» 
во всех ее восьми реанима-
ционных отделениях. Об этом 
сообщила с трибуны на ПМЭФ 
заммэра москвы по вопро-
сам социального развития 
москвы Анастасия РАКовА, 
сообщает «РГ».

Понимая, как родствен-
ники переживают за своих 
близких, оказавшихся в ре-
анимации, – рассказала ви-
це-мэр, – в столице запусти-
ли новый сервис, с помощью 
которого члену семьи ежед-
невно будет приходить СМС. 
В ней будет содержаться ин-
формация о том, в сознании 
ли пациент, дышит сам или с 
помощью ИВЛ, какова дина-
мика. Ну и, конечно, ключе-
вые данные – давление, са-
турация, температура, пульс.

«В дальнейшем власти пла-
нируют внедрить систему 
оповещения по СМС во все 
реанимационные отделения 
столичных клиник», – заяви-
ла Анастасия Ракова.

Вред от картофеля фри 
такой же, как от сигареты

Что удивило из мира новостей за неделю
на минувшей неделе опу-

бликование исследований 
британских врачей в изда-
нии daily Mail, вызвал спор 
среди русских врачей. Так, 
иностранцы уверяют, что 
употребление картошки фри 
негативно влияет на здоро-
вье организма, а вред от упо-
требления даже одной шту-

ки приравнивается к выку-
ренной сигарете. Отмечается, 
что все дело в растительном 
масле, на котором готовят 
картошку фри. Специалисты 
говорят, что в случае исклю-
чения масла из рациона пи-
тания, это быстро поможет 
решить проблемы здравоох-
ранения, такие как болезнь 

Альцгеймера и Паркинсона.
Но с данным утверждени-

ем наши медики не соглас-
ны, они не отрицают вред от 
масла, в котором готовится 
картофель, но приравнивать 
вред от него к вреду от сига-
рет совершенно неправиль-
но. Сигареты, по их мнению  
в несколько раз вреднее.

подготовила наталья миФтАХУтДиновА

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в Хабаров-
ском крае у браконьеров изъ-
яли 200 килограммов осетро-
вой икры, губернатор саха-
лина назвал примерные сро-
ки начала строительства мо-
ста на материк, на Камчатке 
построят круглогодичный ла-
герь для детского отдыха, и в 
приморье прошло первое за-
седание по делу американ-
ского солдата блэка.

КонтейнеРы с 
осетРовой иКРой

В Хабаровском крае возбу-
ждено уголовное дело в отно-
шении группы браконьеров за 
незаконную добычу, хранение 
и перевозку водных биоресур-
сов, занесенных в Красную 
книгу РФ. Об этом «РГ» сооб-
щила пресс-служба УМВД Рос-
сии по региону.

По данным правоохраните-
лей, в Ульчском районе Хаба-
ровского края были задержа-
ны шестеро граждан, которые 
перевозили икру рыб осетро-
вых пород. Автомобиль с гру-
зом был остановлен сотрудни-
ками полиции у села Богород-
ское. В салоне находились 406 
пластиковых полулитровых 
контейнеров с икрой.

«Общее количество незакон-
но добытой икры рыб осетро-
вых видов составило 203 ки-
лограмма. Биоресурсы изъяты 
и помещены на ответственное 
хранение», – уточнили в УМВД 
России по региону.

мост нА мАтеРиК

К строительству моста меж-
ду материковой частью Рос-
сии и островом Сахалин мо-
гут приступить через два-три 
года. Об этом на полях Петер-
бургского международного 
экономического форума зая-
вил губернатор сахалинской 
области валерий лимАРен-
Ко, сообщает «РГ».

Напомним, к идее строи-
тельства перехода вернулись в 
апреле этого года, когда проект 
поддержал глава государства.

– Во-первых, принято поли-
тическое решение, во-вторых, 
развивается промышленность. 
И поэтому мост очень логи-
чен. Фаза предпроектных ра-
бот проведена. И когда прези-
дент задал вопрос о стоимости, 
согласно предпроектным ис-
следованиям, сумма была по-
рядка 600-700 миллиардов ру-
блей. Сейчас, по оценкам, уже 
800-900 миллиардов, потому 
что время идет и что-то меня-

ется. Но настоящие параметры 
будут, когда появится проект, – 
сообщил Валерий Лимаренко.

отДыХ КРУГлый ГоД

На Камчатке построят ла-
герь для круглогодичного дет-
ского отдыха. Об этом сооб-
щила заместитель председа-
теля Государственной Думы 
РФ ирина яРовАя в ходе сес-
сии, сообщает «РГ».

По словам Яровой, свое со-
гласие на участие в проекте 
уже дал банк ВТБ, на очереди – 
приглашение инвесторов.

– Мы знаем, что они пока 
опасаются заходить в этот ре-
гион, но в ближайшей перспек-
тиве самыми окупаемыми бу-
дут те объекты, которые так 
или иначе связаны с семейным 
отдыхом, – отметила депутат.

Участники дискуссии так-
же предложили в ближайшей 
перспективе увязать государ-
ственные планы по развитию 
туризма с планами в области 
демографии.

солДАт блЭК

В Приморском суде потер-
певшая по делу американца 
Гордона Блэка заявила, что ему 
необходима психологическая 
помощь. Бывшего солдата США 
обвиняют в угрозе убийством и 
краже, сообщает «РГ».

Пострадавшая от его дейст-
вий девушка настаивает, что 
ему нужно лечение, чтобы вос-
становиться после службы в го-
рячей точке. Она уверяет, что 
подозреваемому назначали 
психолога, но принудить ле-
читься не имели права.

Напомним, во Владивосток 
Блэк приехал в апреле этого года 
по приглашению своей подруги. 
У нее он прожил чуть меньше 
месяца, 3 мая американец напал 
на свою приятельницу.
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У вАс вымоГАют взятКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

В гостях у полицейских

5 июня исполнилось 306 лет 
со дня образования россий-
ской полиции. Специально к 
этой дате сотрудники Управ-
ления по работе с личным со-
ставом УМВД России по Мага-
данской области подготовили 
познавательное мероприятие. 
Ученики школы № 7 областно-
го центра узнали о подвиге ко-
лымского милиционера Рома-
на Воронова, об истории ста-
новления и развития органов 
внутренних дел на Колыме и о 
тех задачах, которые полицей-
ские выполняют сегодня.

Начался экскурс в прошлое в 
сквере имени Романа Вороно-

ва. заместитель начальника 
отдела морально-психологи-
ческого обеспечения Управ-
ления по работе с личным со-
ставом наталья мишинА и 
инспектор омпо УРлс илья 
пАвлов рассказали ребятам, 
что старший сержант мили-
ции погиб от пули вооружен-
ного преступника. «Роману бы-
ло всего 33 года. Добрый, от-
зывчивый, неравнодушный и 
участливый, он всегда стремил-
ся прийти на помощь тем, кто 
в этом нуждается», – добавила 
Наталья Викторовна. Сотрудни-
ки патрульно-постовой службы 
ОМВД России по городу возло-

жили цветы в память о своем 
коллеге. Юные участники ме-
роприятия прониклись истори-
ей Романа и поддержали стра-
жей порядка, тоже возложив к 
монументу красные гвоздики.

Затем вместе с полицейски-
ми дети отправились в Музей 
УМВД России по Магаданской 
области, где смогли увидеть 
интересные экспонаты: фор-
менное обмундирование 60-х 
годов, самодельное оружие, 
которые в разные годы изъяли 
у преступников, служебный 
мотоцикл и многое другое.

Ребята узнали, как в дале-
кие 20-е годы первым мили-
ционером территории был 
Федор Васильевич Иголкин, 
а также об его обмундирова-
нии и вооружении.

Школьникам рассказали о 
деятельности органов вну-
тренних дел в годы Вели-
кой Отечественной войны, о 
службе на современном эта-
пе и о том, что 13 июля теку-
щего году Управлению МВД 
России по Магаданской обла-
сти исполнится 70 лет.

Анна болотинА

Защита
в магаданской области 

продолжается профилак-
тическое мероприятие «за-
щита» (12+), основная цель 
которого – предупрежде-
ние преступных посяга-
тельств в отношении детей 
и принятие мер по защите 
прав и свобод несовершен-
нолетних.

ОПМ проводится полицей-
скими во взаимодействии с 
представителями заинтере-
сованных ведомств. По ме-
сту жительства проверяют-
ся граждане, имеющие на 
иждивении несовершенно-
летних, в том числе закон-
ные представители, состоя-
щие на профилактических 
учетах. В ходе профилакти-
ческих визитов обследуются 
условия проживания, воспи-
тания, обучения, медицин-
ского обеспечения юных ко-
лымчан.

Профилактические беседы 
также проводятся с ребята-
ми. К примеру, в Сусумане 
участковый уполномочен-
ный полиции Максим Само-
хин напомнил школьникам 
о необходимости следить за 
сохранностью личного иму-
щества (сотовые телефоны, 
фотоаппараты, наушники, 
велосипеды, самокаты).

В Магадане инспекторы по 
делам несовершеннолетних 

побывали в школах № 29 и 72. 
Детям, посещающим летние 
оздоровительные площад-
ки, полицейские рассказали 
об основах действующего за-
конодательства, а также на-
помнили, почему необходи-
мо избегать безлюдных мест, 
почему нельзя садиться в ав-
томобиль к малознакомым 
людям, и для чего, находясь 
дома, нужно обязательно за-
крывать оконные и балкон-
ные рамы.

Всего в областном цент-
ре за несколько дней опе-
рации уже проведено 8 ме-
роприятий в местах орга-
низованного отдыха несо-
вершеннолетних, прове-
рено по месту жительст-
ва почти 50 лиц, имеющих 
на иждивении детей и под-
ростков, выявлено 9 адми-
нистративных правонару-
шений, предусмотренных 
ст. 5.35 КОАП РФ (неиспол-
нение родителями или за-
конными представителями 
несовершеннолетних обя-
занностей по их содержа-
нию и воспитанию).

Мероприятия также про-
ходят в Ольском, Хасынком, 
Ягоднинском, Тенькинском, 
Омсукчанском и Среднекан-
ском муниципальных окру-
гах.

Анна болотинА

Костер на столе

Участковым уполномо-
ченным полиции отделе-
ния мвД России по оль-
скому району установлен 
19-летний местный житель, 
причастный к поврежде-
нию имущества в общест-
венном месте.

Вечером 29 мая теку-
щего года молодой чело-
век разжег костер на сто-
ле беседки, установленной 
в зоне отдыха на Нюклин-
ской косе. Сумма ущерба 

составила почти 6 тысяч 
рублей.

Дознавателем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного ч. 1 ст. 214 УК РФ 
(вандализм). Максимальная 
санкция – арест на срок до 
трех месяцев.

В отношении подозреваемо-
го избрана мера пресечения в 
виде подписки о невыезде и 
надлежащем поведении.

максим ДеДов

Это важно знать
в Кодексе Российской Фе-

дерации об администра-
тивных правонарушениях 
и Уголовном кодексе Рос-
сийской Федерации есть 
ряд статей, предусматрива-
ющих административную 
и уголовную ответствен-
ность за применение наси-
лия в отношении предста-
вителя власти.

В соответствии со стать-
ей 19.3. Кодекса об админис-
тративных правонарушени-
ях РФ – неповиновение за-
конному распоряжению со-
трудника полиции, в связи 
с исполнением обязаннос-
тей по охране обществен-
ного порядка и обеспече-
нию общественной безопас-
ности, а равно воспрепят-
ствование исполнению слу-
жебных обязанностей, вле-
чет наложение админист-
ративного штрафа в разме-
ре от пятисот до одной ты-
сячи рублей или админист-
ративный арест на срок до 
15 суток. В соответствии со 
статьей 317 Уголовного ко-
декса РФ – посягательство 
на жизнь сотрудника пра-
воохранительного органа, 
военнослужащего, а равно 
их близких в целях воспре-
пятствования законной дея-
тельности указанных лиц по 

охране общественного по-
рядка и обеспечению обще-
ственной безопасности либо 
из мести за такую деятель-
ность – наказывается лише-
нием свободы на срок от 12 
до 20 лет с ограничением 
свободы на срок до двух лет, 
либо пожизненным лишени-
ем свободы.

Статья 318 Уголовного ко-
декса РФ определяет: приме-
нение насилия, не опасного 
для жизни или здоровья, ли-
бо угроза применения наси-
лия в отношении представи-
теля власти или его близких 
в связи с исполнением им 
своих должностных обязан-
ностей наказывается штра-
фом в размере до 200 тысяч 
рублей или в размере зара-
ботной платы, или иного до-
хода осужденного за пери-
од до 18 месяцев, либо при-
нудительными работами на 
срок до пяти лет, либо аре-
стом на срок до шести меся-
цев, либо лишением свобо-
ды на срок до пяти лет.

В диспозиции статьи 319 
Уголовного кодекса РФ ска-
зано, что публичное оскор-
бление представителя влас-
ти при исполнении им сво-
их должностных обязан-
ностей или в связи с их 
исполнением – СЭД МВД 

№ 42/848 от 07.06.2024 нака-
зывается штрафом в разме-
ре до 40 тысяч рублей, или 
в размере заработной пла-
ты, или иного дохода осу-
жденного за период до трех 
месяцев, либо обязатель-
ными работами на срок до 
трехсот шестидесяти часов, 
либо исправительными ра-
ботами на срок до одного 
года.

Также напоминаем, что 
согласно Федеральному за-
кону от 20.04.1995 № 45 ФЗ 
при наличии достаточных 
данных о реальности угро-
зы безопасности к полицей-
ским могут применяться 
меры государственной за-
щиты. Это комплекс охран-
ных и оперативно-розыск-
ных мероприятий, направ-
ленных на обеспечение со-
хранности жизни и здоровья 
сотрудников правоохрани-
тельных органов и их близ-
ких, неприкосновенности 
имущества и жилья.

Только уважительное от-
ношение к представителям 
власти при исполнении ими 
служебных обязанностей, ог-
радит нарушителей правопо-
рядка от привлечения к уго-
ловной и административной 
ответственности.

Арина КиРилловА

http://www.gosuslugi.ru
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пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж
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На «Аллее Памяти» у детского сада № 13 высадили саженцы 
в память о магаданских военных, погибших в зоне СВО

Торжественный концерт «Моя Россия, моя страна…» (12+), 
прошел в Центре культуры

В минувшие выходные первую смену торжественно 
открыли в СОК «Снежный»

В преддверии Дня России в летнем оздоровительном лагере 
«Дворцовёнок» прошла торжественная линейка

Первый городской экологический фестиваль 
«Мы – дети Земли» (6+) прошел в областном центре

На соревнованиях по греко-римской борьбе на финальном этапе XII летней Спартакиады 
учащихся (16+) в Элисте магаданец Алексей Шапошников завоевал «бронзу»


